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 المقدمة 

 

 

 يجب علينا أحيانا أن نصمت في بعض الأوقات  

فالصمت ، كي نفهم الحياه تسير من أي طريق 

اكتم حسناتك كما تكتم سيئاتك ،  علامه الرضا  

خير الفضائل الصمت فأنك بواسطة الصمت تستمع 

فالا تحسبن أن الصمت جهل أو نسيان  ، عيوبهم

العظماء فأعذروني لقله حديثي فبما   لغةفالصمت 

 يدو حولي لا يستحق الرد عليه. 

 

 ڪ/ حبيبه القرشي 
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 البشر مثل الدفاتر 

 

 الناس تشبه الدفاتر والكتب 

 البعض يخدعونا ب غلافهم الرقيق

 والخير وعندما نقراهم  الحكمةونجد فيهم 

 يوجد بهم جميل سوي الغلاف  ءشيتكتشف ان لا 

 لا تحكم علي الأشخاص من سوي المنظر  ف

كامله كي تكتشف الإنسان  القصةبل عليك قراءه 

 الجيد من الخطأ.

فسوف تري الكثير من الأشخاص ورق ملون  

 ورائع الغلاف لكنه فارغ من الداخل  

وتري القليل من الأشخاص غلافهم قديم ولكنه 

 يحتوي بداخله علي الكثير من الكنوز فلا تجعل 

  البداية.المناظر الجميلة تخدعك في 

 

 گ/حبيبه القرشي
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 للعباقرةالطب كليه 

أن الطب من أكثر المهن إنسانية ومن أكثر المهن  

الذي ترفع عن الآخرين اوجاعهم في الحياة واهميته 

لنا ولكن يجب أن نفرق بين   بالنسبة وعاليةعظيمة 

منصبه وأهميته كمهنه لمساعده الآخرين إذا كان  

  عاليةحلمك أن تدخل كليه الطب لأنه ذات قيمه 

وتدمر الآخرين لأن اذا كنت  للا تدخ فومنصب 

تريد أن تدخل لمساعده الآخرين واهتمام بصحتهم 

الصحيح؛؛ مهنه  ءالشي فهذاوليست تنظر للمنصب 

أوجاع   اليزيلوالطب للذين يتألمون ويجتهدون 

تخيلوا إذا كل انسان في هذه الحياة ادخل    ،المرضة

التخصص الذي يتمناه سوف يصبح جميع 

الذي يتمنوها  المهنةومبدعين في  عباقرةالأشخاص 

 في هذه الحياة 

مهنه الطب الذي يستحقها فعلاً هو الذي يحب الدوام  

 بها طوال اليوم وهو الذي يعاني للوصول إليها 

 گ/حبيبه القرشي
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 لسلام الداخلي ا

 

لا أريد أن أعني لأحد شيئا بل اريد السلام الداخلي  

 فقط. 

 عندما تجد السلام داخل نفسك سوف تصبح 

 الآخرين.شخصاً يحب السلام الداخلي ويحب سلام 

سامح الأخرين ولكن لا تنسا  أفعالهم لأنهم يفعلوها  

  المسامحةمره اخرى لا لأنهم يستحقون 

 بل لأنك تستحق السلام ورضا الذات. 

وليست بأفعالهم لأنك أنت  بأفعالكعامل الناس 

يمكن أن يعطيك  ءشيتقتلهم بأخلاقك و بهدوئك؛ لا 

 السلام الداخلي إلا نفسك  

   الوحيدةالسلام الداخلي هو الوسيلة  

جميلة ملئيه  هادئة آلتي يمكن أن تتمتع بحياة 

 .بالسعادة

  تتخيلونفعلاً الحياه ليست وردي مثل ما 

 بالصعوبات ولكن نحن الذي نجعلها   مليئةو 
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 وردي بعيننا عندما نحصل علي السلام الداخلي  

الذي تجعلنا مبتسمين وتجعل الحياه   الوسيلةهي  لأنه

 مميزه 

 

 گ/حبيبه القرشي

 

 شعور والكتابةاحساس  لقراءة ا

 عندما نلتزم بالقراءة تتفتح عينيك للحياة 

  ومختلفةوتنفتح علينا أوطان جديده 

   والعريقة الغامضة تحكي قصص الانسان 

 المختلفةصيبنا الفضول أن نجرب هذه التجارب يف

  القراءةفي هذه الحياة.  ونتأمل

 سنوات فوق عمرنا وتجعلنا 5تجعلنا نكبر 

 واعيين أكثر نقرأ ونعيش قصص أشخاص 

 آخرين ولكن نتعلم أشياء كثيرة منهم وتتوسع  

 أفكارنا ويصبح لنا رؤيه خاصه وأول كتاب  



 8 

 سيفتح لك عقلك كتاب "الله القرآن الكريم"

 لم فيها من قرآن وقصص وتجارب ونصائح 

 سيجعل عقل الإنسان أقوي ولا استغناء عنه 

 والروايات والكتب المفيده ستجعلنا أشخاص  

 ذات عالم خاص ونبحر في عالم لم نكن فيه 

 من قبل؛ الكتابه هذه من نوع أخر نبدا بالكتابه 

 وما يبوح بقلوبنا في دفاتر نكتب لارتياح قلوبنا  

نكتب لنستوعب؛ نكتب لإيجاد الحل ؛نكتب من أجل  

 العلم ؛نكتب من أجل الحب والسلام الداخلي؛  

 نكتب لأن القلم الصادق لابد أن ينتظر يوماً 

 

 گ/حبيبه القرشي

 

 " الحان الصمت"
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للصمت والهدوء   يلجؤونالكثير من الأشخاص 

والنصف الاخر من الناس يظنون أن هذا ضعف  

 ولكن هذا أسلوب راقياً لا يعرفونه بعض الناس 

حين يكن الزمان ليس زماننا والأشياء الذي حولنا  

لم تعد تشبهنا فتبدا رحله الصمت؛ قد تكن أفضل  

هديه نقدمها ل أنفسنا الصمت حين يكن العالم  

تحتاج لاغماض   نأهغرقان بالفشل والإحباط ف

صمتي لا يعني   عينيك  وتتجاهل ما يدور حولك 

رضاي علي الخطأ وصبري لا يعني عجزي  

وغيابي لا يعني غفلتي وابتسامتي لا تعني قبولي 

وطلبي لا يعني احتياجي وسؤالي لا يعني جهلي و 

 أخطائي لا يعني غبائي واعتذاري لا يعني ضعفي  

ولكن يمكن ما يدور حولي لا يستحق التبرير ولا 

يستحق حديثي معهم؛ إذا كان الكلام من ذهب 

فالسكوت من ألماس؛ صحاب العقول الراقيه هم  

الذين يعرفون في أي وقت يلزم الصمت وفي أي 

وقت يلزم الكلام وهم أيضاً الذين يختبرون حديثهم  

 قبل التحدث مع الآخرين  
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 القرشي گ/حبيبه 

           »»»»««««««««»»»»»» «« 

 

 

 

 " ابق قويا  "

 

 مليئة الضعفاء الحياهابقا قوياً فالحياة لا تحب 

بالصعوبات والتحديات فا مع كل تحدي هي فرصه 

للنمو وتطور النفس و مع كل فشل بدايه جديده  

 للنجاح فتأكد أن القوه تأتي من الثقه بالنفس 

الانسان الذي يحاول ولكنه يفشل هذا ليست فشل بل 

هذا الجزء المهم من النجاح الفشل هو الانسان الذي  

يفشل و ييأس ويتخلي عن أحلامه بسهوله وكل شئ 

عنده مستحيل؛ كن قوياً دائما وتقدم للامام لتحقيق 

أحلامك بهدوء ولا تبخل علي نفسك بلحب والسلام 

يرضي رب العباد  الداخلي اسعي علي ما يرضيك و

فقط ابقا قوياً وأظهر شخصيتك القويه بين الناس 
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وأظهر ضعفك بينك وبين الله فقط فأظهر الشخصيه 

 التي توجد بداخلك 

 گ/حبيبه القرشي

           ««««««««««»»»»»»»»»» 

 

 "كن لنفسك كل شئ" 

اتقدم إلي الأمام دون تردد واتخد قرارك بنفسك ولا 

 تجعل أحد ينوب عنك لأنك لست ضعيف 

معظمها بين يدك وأنت  هل تعلم أن مفاتيح السعاده

لا تدري؛ معني" كن لنفسك كل شئ" تعني أن كافئ 

ذاتك علي كل أنجاز تحققه حتا لو كان صغيراً ولا  

تنتظر المكافأة و الشكر من الآخرين او تصفيق  

منهم بل أفعل كل هذا بنفسك ولا تنتظره من أحد؛  

أفعل المستحيل لإسعاد حالك أنت تعيش مره وليست  

قادر علي أبعاد عنك من يؤذيك حتا  مائه مره وكن

ولو بكلمه او الأشخاص الذي تحبهم معمق وهم لا 

يبدلوك نفس الشعور والاهتمام؛ كن واثق أن  

الشخص الذي يحبك لأن يتخلي عنك مهما كانت  
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ظروفه وكن متاكد أن سيأتي الشخص الذي 

يعوضك علي كل ما حدث لك وكن قادر علي تحمل  

المصاعب بنفسك دون الحاجه لشخص؛حاول دائما 

 أن تتخلق للسعاده اسباب كي تعيش فسعاده 

 گ/حبيبه القرشي 

                  ««««««««««»»»»»»»»»» 

 " التواضع"

من أكثر الصفات الطيبه التي يمكن أن تكن عند 

الانسان هي "التواضع" أفضل دائماً أن اعاشر  

الأشخاص البسيطه الذين لا يفتخرون بشئ عندهم 

ولا يتكبرون وتعجبني الأشخاص الذين همهم في  

هذه الحياة الابتسامة والتواضع مع جميع 

الناس؛توجد مقوله مشهور جدا وان" لا يتواضع إلا  

كان واثقاً بنفسه ولا يتكبر الا من كان عالماً   من

 بنقصه " 

التواضع هو سر محبه الاخرين لك وأيضاً سر  

النجاح؛ إذا كنت تريد أن تسرق قلوب الاخرين  

فعليك أولا بالتواضع كي تكسب المحبه ومحبه الله 
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لك؛ تواضعو فإن التواضع من الصفات الأخلاق 

 الكريمة 

التواضع ان تقدم المساعده للآخرين وحتا إذا كانت  

مجرد ابتسامه بسيطه ولكن يمكن هذه الابتسامه 

تغير حياه اشخاص كثيره وان نجبر خواطر 

الآخرين وايضا إذا كانت مجرد كلمه صغيره ولكن  

ستغير أشخاص للأفضل ولا نستهين بالاشياء 

البسيطه لأنها ساتفرق مع أشخاص في حاجه أن  

جبر بخاطرهم؛ فالتواضع صفه جمله ونادره احد ي

 في مجتمع أغلبه متكبرا  

 گ/حبيبه القرشي

                ««««««««««»»»»»»»»»» 

 "  حب الذات"

ضع ذاتك المركز الاول بكل شئ اذا لم تحب نفسك 

لم تستطيع أن تحب الآخرين لأ يمكنك أن تسعد 

 الآخرين إذا لم تستطيع اسعاد ذاتك اولا  

اول خطوه للنجاح ان تتجاهل ما حولك وتحب ذاتك  

وتقدرها؛ لا تقارن نفسك بالآخرين لأن كل انسان  
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لديه مميزات خاصه به فا لاداعي للمقارنه تذكر 

 دائماً أن حب النفس ليست انانيه بل أولوية  

كي تعيش حياه مليئه بالسعاده والفرح؛ حب النفس 

أن تبتعد عن الأشخاص السلبين لأنهم هما  

الأشخاص الذي يجعلونك مثلهم وان تبتعد عن  

الأشخاص الذي يقللو من شخصيتك والأشخاص  

الذين لم يحبو لك الخير ؛امن بقدراتك وبشأنك وبكل  

ما تفعلو ولا تسمح لاحد أن يقلل من شأنك فأنت  

حق الاحسن؛ كن أنت نفسك ولا تردي القناع  تست

والتصنع مثل الآخرين؛ وان تتقبل نفسك بم لديك 

من سلبيات واجبيات وحب كل ماهو بجسدك؛ وأن  

تهتم بذاتك وتخصص وقت كي تفعل انجازات 

وانشطه مختله؛ وأن تحترم وتقدر ذاتك وجسدك  

 وتضع حدود بينك وبين الآخرين 

أشكر نفسك علي ما حققته وكن فخورا بم تفعله حتا 

إذا كان هذا الشئ لم يجذب نظر الأخرين ولكن  

 يكفي أنه عظيم أمام نظرك 

 القرشي گ/حبيبه 

              ««««««««««»»»»»»»»»» 
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 يمضي وقتي مع كتابي" "

من أرق الاشياء التي افعلها في   ممارسة القراءه

يومي دون ملل او تضيع وقتي؛ القراءة تجعلنا نفهم 

الحياه اكثر ونكن أكثر وعيا أنني أنثي كالورد اذا  

اخطفته بشده تموت واذا اخطفته بحب تعيش الحياة 

وكأنها اول يوم لها وكلما احزنتني الحياة أذهب إلي  

ني أبتسم  كتابي واتصفح القراءه بالنسبه لي تجعل

دائما واعود الي الحياه بثقه وتفاؤل؛ القراءة تجعلك  

كل يوم أفضل من قبل وتتعرف على شخصيتك 

الحقيقة وتفهم ذاتك وتطور من نفسك*  إذا 

دقيقه وتجلس مع كتابك  30خصصت كل يوم 

وتقرا ستجعلك شخصاً هادئ فاهم الحياة من خلال  

علم كيف القراءة اليوميه تكتسب الثقافه العاليه وتت

تعبر عن ذاتك بدقه عاليه وأيضا تتحسن شخصيتك 

ككاتب مثقف ويمكن أيضاً أن نستغل وقت فراغنا  

في ممارسه القراءه ولكن يكن كتاب مفيد ولا تضيع  

وقتك في الكتب التي ليست جيده ولم تستفيد بشئ ان 

تقرأ كتاب جيد ثلاث مرات أفضل من أن تقرأ  

 ثلات كتب غير مفيدين  
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 گ/حبيبه القرشي

             ««««««««««»»»»»»»»»» 

 

 

 

 

 الخذلان  

 

الخذلان عندما يأتي من أقرب الأشخاص ساتشعر 

الخذلان عندما  أن الحياة قد أتوقفت في هذه الحظه

يأتي من أشخاص قد اعتبرتهم سبب سعادتك في  

هذه الحياة يكن هذيمه خذلان المحبه هذيمه لا يأتي  

بعدها انتصار  لا تسمح لاحد أن يستغل حنانك 

وضع يدك علي مصحفك وأقسم أن لا تترك أحد  

يخذلك مره اخرى؛ الخذلان عندما يخذلك الشخص 

خذلان هذا يسمي  الذي كنت تخاف عليه يوماً من ال

الخداع وعدم الأمان للآخرين؛ جرح المحبه عميق 
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سيظل ينزف حتي الموت" والوفاء"ابقي نادراً عند 

الإنسان من الخطأ أن تحب أشخاص يمتلئون 

بالعيوب ولم يستهالو قطعه من الحب هذا  

وتتجاهلون الأشخاص الذي تمتلئ بلمميزات 

وعيوبها ميزه وسوف تجعلك من أكثر الأشخاص 

سعداء في هذه الحياة ولكن قالها" الله عزّ وجل  

ا شئ وهو خير لكم وعسي أن  وعسي أن تكرهو

 تحبو شئ وهو شر لكم "  

لا احد يمكنه أن ينسي الخذلان والخداع من  

أشخاص اعتبرنهم سبب سعادتنا في هذه الحياة 

ولكن أمشي بمبدأ أن كل شئ يحصلك من سوء  

 اتذكر أنها بلاء من عند الله كي تتعلم 

 گ/حبيبه القرشي

 

       ««««««««««»»»»»»»»»» 

 

 

 " الشجاعة"
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ليست تعني عدم الخوف من الموت ولكن    الشجاعة

الحقيقة  الشجاعةتعني الصمود والثبات في الشدائد 

  الراقيةليست في الجسد بل في العقول  

كن شجاعاً في هذه الحياة فالحياة لا تحب الضعفاء  

أن تدخل في المعارك او   الشجاعةليست تعني 

القتال بل إن تحارب من أجل أهدافك وتحقيق ما 

تتمناه دون استسلام... ليست أنت الذي تصنع 

الشجاعه بل المواقف لوحدها هي الذي تجعلك  

 ً لا تعرف المستحيل والمستحيل   فالشجاعه شجاعا

يعرف الضعفاء فإذا كنت تريد أن تكن شخصاً 

ناجحاً فاعليك أولا بالشجاعة للوصول إلي أهدافك  

نحن لا يمكننا أن نتعلم الشجاعه إذا كان كل شئ  

 . متوفر وكل شئ ملئ بالسعاده والفرح 

 

 گ/حبيبه القرشي

             ««««««««««»»»»»»»»»» 
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 " النساء الجميلات"

لا تقاس جمال الانثي بالسنين و الأعوام بل كل  

 سوف تصغر عاماً    كلمه لطيفه تتحدثها مع الانثي

يقولون إن الانثي جمال وحديث الأنثي أخلاق 

وحياء لا تتميز الأنثي بالجمال إذا لم تحلت با  

الأخلاق والخجل وجمال الطيبه والحياء لا اعلم  

لماذا كلما أكتب عن الأنثي أبتسم فأجابوا وقالو أن  

الانثي بحد ذاتها الجمال والرقه والأخلاق فكيف لا 

 تبتسم!!

من أجمل مخلوقات "الله عزّ وجل " والجمال   الأنثى

الحقيقي عندما تحافظ علي نفسها و فروضها  

وسيرتها؛ فا كل أنثي جميله باشكال مختلفه فا أنني 

أنثي فخوره بذاتي وبعفويتي وجميله بأفكاري و 

أخلاقي وابتسامتي ومبادئ في هذه الحياة فا كل  

أنثي بداخلها روح مختلفه و جمال مختلف وكل  

أنثي في هذه الحياة يوجد لها مميزات مختلفة؛ نحن 

النساء لا نحزن ولا نترك ابتسمتنا الجميله من علي  

وجهنا فا نحن وصيه" الرسول صلى الله عليه وسلم  

 " فاكيف نحزن
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الأنثي مثل الفراشه تحب الحريه والتفاؤل والطير 

 بين البلدان  

 گ/حبيبه القرشي

                ««««««««««»»»»»»»»»» 

 " العامة الثانوية"

معظم الأشخاص يحطمون أحلامهم بسبب الخوف 

  العامة الثانوية صعوبةمن الثانوية العامة او بسبب 

ولكن من الصحيح أن لا شئ صعب في هذه الحياة 

كن مثل الشمس الذي لا تغيب وابذل جهدك كي  

تحقق احلامك و إذا كانت الثانويه العامه هي  

الطريق لتحقيق حلمك فا عليك أن تدخل دون أن  

 تاخذ رأي الآخرين  

لا تيأس من الفشل فإن الفشل هو الجزء الأكثر  

 أهمية من رحله النجاح. 

ستجدون في رحله الثانويه العامه التحديات 

والصعوبات واليأس ولكن عليكم بلتطور واستفيدو  

 من الفشل كي تحصل علي النجاح  
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انتم علي وشك تحقيق أحلامكم التي من منذ الطفولة  

 تنتظرون هذه اللحظة فا لا داعي لليأس 

أنتم يوجد بداخلكم قوه وإصرار ولكن لم تريدون 

اكتشافها ؛ فا لا داعي للخوف والقلق عود نفسك أن  

كل شئ مكتوب عند الله فا مهما ما فعلت فا لا تقدر 

 أن تغير القدر  ولكن عليك بالسعي فقط  

فقد قالها الكثير من العظماء العمل الشاق هو الذي  

يأتي بعده النجاح ولكن الاشياء الذي تأتي بالسهل 

 سوف تذهب منك بالسهل 

 گ/حبييه القرشي

             ««««««««««»»»»»»»»»» 

 "الشغف"

بالشغف وحده يمكن أن الإنسان يرسم حياته  

بالطريقة الصحيحة؛ حين يعرف الانسان شغفه  

الحقيقي تتحول حياته بالسعاده والفرح الشغف  

سوف يملئ قلبك إذا فعلت ما تحب حين يغادر 

 الشغف الإنسان ياخذ معه كل شئ جميل 
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فقدان  الشغف يمكن اسوء شئ في حياه الانسان 

لانه دائما يكون في يأس وإحباط  ولكن شغفك  

سوف يصلك إلي فوق ما تتمناه أنني متاكده أن 

بطموحي سوف أصل الي فوق ما اريد  فالشغف  

الذي يملئ  قلبك كفيل أن يصلك لكل ما تريد تحقيقه  

فالشغف هو وقود الحياة؛ بالشغف والإصرار  

 يمه يصل الإنسان إلي فوق النجاح  والعذ

 اجمل مافي الشغف انه واسع وبلا حدود........

 . الشغف هو وسيله قويه لحب الحياة والعمل 

 گ/حبيبه القرشي

              ««««««««««»»»»»»»»»» 

هل تعلم هذا الذي ظلمته إن الله سيأخذ حقه منك  

وهذه التي طعنتي في شرفها وظلمتيها إن الله لن  

ينساها وسيأخذ حقها منك وما فعلتيه بها سيفعل بكي  

لان كما تدين تدان وهذا الذي أعطاك مالك الذي 

د الله  راستلفه منك ثم قلت أخذ مالي ولم يعده لي سي

له حقه تأكد من ذلك إن الله لا يرضى بالظلم، جاء 

جبريل إلى النبي صلى الله عليه وسلم فقال: يامحمد  

فإنك  تما شئفإنك ميت واعمل  تما شئعش 
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مجزى به وأحبب من شئت فإنك مفارقه وأعلم أن  

شرف المؤمن صلاته بالليل وعزه استغناؤه عن 

 (   الطبرانيالناس )رواه  

والله يارب لن ينسى الله بكاء المظلوم ليلاً وقوله 

 رب العالمين  

بسم الله الرحمن الرحيم مَنْ عَمِلَ صالِحاً فلَِنفَْسِهِ 

 ({.  46وَمَنْ أسَاءَ فَعلَيَْها وَما رَبُّكَ بِظَلاَّمٍ لِلْعبَيِدِ )

 فافعل ما تريد أن يرد لك  

 والسلام 

 مصطفي ك/ريتاج 

              ««««««««««»»»»»»»»»» 

الصبر من أعظم العبادات التي يجازي الله عليها 

ويكون ثوابها كبير نعم ف الصبر عباده عندما 

تواجهك المصاعب وتقابلها بحمد لله وتسرع لسجادة 

صلاتك لتشكو حزنك والمك لله ف انت إنسان قوي 

وإن الله يحبك فقط اصبر وفرج الله قريب هل تظن 

ل همك ويفرح  بعد هذا الصبر لن يفرجها الله لن يزي

قلبك ؛بل صدقني سيفرجها الله عليك وستبكي فرحا 
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من فرج الله لك وعوضه لا تفكر كثيرا ترتيبات الله 

اجمل بكثير وإن الله لا ينساك ابدا بسم الله الرحمن  

ابِرُونَ أجَْرَهُمْ بِغيَْرِ حِسابٍ(   الرحيم ) إنَِّما يوَُفَّى الصَّ

بسم الله الرحمن الرحيم  )}يا أيَُّهَا الَّذِينَ آمَنوُا  

ابِرِينَ   َ مَعَ الصَّ بْرِ وَالصَّلاةِ إِنَّ اللََّّ اسْتعَِينوُا بِالصَّ

(153  ) 

 والسلام 

 ك/ريتاج مصطفى

         ««««««««««»»»»»»»»»» 

سنجد اغلب الفتيات  في هذا الوقت يبحثون عن 

الجمال بأي شكل لدرجه انهم يمكن أن يخضعن  

لعمليات جراحيه فقط ليحبها الناس ،اطمئني يا 

عزيزتي من يحبك سيحبك لاجلك سواء امك ام  

ابيك ام زوجك ام الناس الذي يحبك سيحبك لجمال  

روحك لا لجمال بشرتك أو شعرك ،كثير من  

ها جميله الي ابعد حد ولكنها ليست ذات  الفتيات تجد

اخلاق ، تجدها عاقه لاهلها ،متكبره ،لا أحد يحبها 

من الأساس  حتي ولو كانت اجمل الفتيات تجد 

الناس ينفرون منها بسبب سوء اخلاقها، ف نجد أن  
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الجمال جمال الروح لا جمال الوجه أو الشعر أو  

الجسم فقط الجمال جمال الروح من يحبك سيحبك 

لاجلك لجمال روحك فقط وهنا لا اقصد إنه إذا كان  

هناك فتاه جميله فإن الناس لا يحبونها لا بل يمكن 

 أن يحبونها أيضا لانها ذات اخلاق فقط تذكر/ي 

نْسانَ فيِ  بسم الله الرحمن الرحيم ) لقَدَْ خَلقَْنَا الْإِ

 أحَْسَنِ تقَْوِيمٍ(

 والسلام 

 ك/ريتاج مصطفى

           ««««««««««»»»»»»»»»» 

تم بالفعل انتشار الاختلاط والعلاقات غير الشرعية  

في هذا العصر وهنا لا اقصد في العمل أو الاختلاط 

في الحياه اليوميه كعمليات الشراء والبيع لا بل هو  

اختلاط علي اساس الحب أو الصداقه والذي هو  

محرم ومنتشر اكثر علي شكل الحب ف نجد اغلب  

الهواتف دون   الشباب والبنات يسهرون ليلا علي

علم الأهل ولو علم الاهل هذا محرما ايضا لقوله  

ضْتمُْ بِهِ مِنْ خِطْبَةِ   تعالى )وَلا جُناحَ عَليَْكُمْ فيِما عَرَّ

ُ أنََّكُمْ سَتذَْكُرُونَهُنَّ   النسِّاءِ أوَْ أكَْننَْتمُْ فيِ أنَْفسُِكُمْ عَلِمَ اللََّّ
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ا إِلاَّ أنَْ تقَوُلوُا قَوْلاً مَعْرُوفاً   وَلكِنْ لا توُاعِدُوهُنَّ سِرًّ

وَلا تعَْزِمُوا عُقْدَةَ النِّكاحِ حَتَّى يبَْلغَُ الْكِتابُ أجََلَهُ  

َ يَعْلمَُ ما فيِ أنَْفسُِكُمْ فَاحْذَرُوهُ وَاعْلَمُوا   وَاعْلَمُوا أنََّ اللََّّ

َ غَفوُرٌ حَلِيمٌ )   ({. 235أنََّ اللََّّ

وهل تظن أنك عندما تفعل/ي شيئاً نهي الله عنه  

سيدوم ؟ بالطبع لا )ومن يتقي الله يجعل له مخرجا 

و يرزقه من حيث لا يحتسب(لن تدوم هذه العلاقه  

الغير شرعية يا عزيزي لانها لا ترضي الله 

وستنتهي لا محاله بشئ لا يرضيك ولا  يرضيها  

ي  ،البدايات التي لا ترضي الله لن ترضينا ف

الاخر،ف أما تتركها من الآن او تتركيه الا أن يتم 

رابط شرعي بالخطبه أو الزواج بينكما وترضيا الله  

، أم تبقيا علي  ما انتما عليه وتفترقا مع الزمن  

،اتركها يا عزيزي ،اتركيه يا عزيرتي كي يجمعكما  

الله في الحلال اطلبها واطلبيه من الله في صلاتك 

 حيم بسم الله الرحمن الر

ِ ثمَُّ توَُفَّى كُلُّ نفَْسٍ   )وَاتَّقوُا يَوْماً ترُْجَعوُنَ فيِهِ إلِىَ اللََّّ

 ({. 281ما كَسَبتَْ وَهُمْ لا يظُْلَمُونَ )

 والسلام 
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 مصطفيك/ريتاج 

            ««««««««««»»»»»»»»»» 

  يا عزيزتي انتي جوهرة غاليه عزيزه عفيفه ،فأنتي

وصية رسول الله صلى الله عليه وسلم وكرمك الله  

ف يا جوهره لا تتمايلي أو  تنعمي في  صوتك و  

تضحكي مع الرجال  الأجانب   فقط لتخفضي من 

سعر ما تريدين شرائه انتي اغلى من ذلك نعم انتي  

اغلي من الذهب فقد نهى الله عن ذلك في قوله  

خْضَعْنَ بِالْقَوْلِ تعالى بسم الله الرحمن الرحيم ) فَلا تَ 

 فيََطْمَعَ الَّذِي فيِ قَلْبِهِ مَرَضٌ وَقلُْنَ قَوْلاً مَعْرُوفاً ( 

 عفن أنفسكن 

 والسلام 

 ك/ريتاج مصطفى

          ««««««««««»»»»»»»»»» 

لقد انعم الله عليك بكثير من النعم فلماذا لا تريد 

رؤية هذه النعم وحمد الله عليها فقط تتذكر كل ما 

هو سئ في الحياة وفي الحقيقه ان الله لا يأتي بشئ  

سئ كل شئ من الله جميل وله سبب فقط انظر لكل  
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هذه النعم التي حولك واشكر الله عليها لديك مأكل  

وملبس ومشرب وعائله اعطاك الله عقلا وعندما 

تقع بمشكله وتطلب العون والمساعدة من الله تجدها 

قد حلت اشكر ربك يا صديقي إن الله يحب أن يحمد 

فاحمدوه صدقني عندما تحمد الله علي كل شئ في  

مد الله علي كل  حياتك ستجد الخيرات تاتي اليك وأح

 شئ الحمدلله حمدا كثيرا طيبا مباركا فيه 

 والسلام 

 ك/ريتاج مصطفى

             ««««««««««»»»»»»»»»» 

ثوابها عظيم وهي من أعظم العبادات وهي   الصدقة

أيضاً ركن من أركان الإسلام وليس من المهم أن  

تكون كثيره فقد من الممكن أن تتصدق بجنيها واحداً 

، وممكن أن تكون الصدقه الكلمه الطيبه التي تقولها 

لغيرك ،ولكن لا تقول له كلمه طيبه ثم ترجع  

ي وقايه من وتوبخه ،  الصدقه تتدفع عنك البلاء وه

الأمراض ،وايضا لا يجوز أن تتصدق وانت من 

داخلك نادم وحزين علي ما انفقته من صدقه أو  

تعطيها للفقير وانت عابس الوجه وتقذفها له بل 
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يجب أن تكون بنفس راضيه وبالابتسامه في وجه 

اخيك الذي تعطيها له ، هذه الصدقه لا تنقص من 

مالك بل تزيد الرزق والخيرات والبهجه في حياتك  

 انت واهل بيتك  

  َ ن ذَا الَّذِي يقُْرِضُ اللََّّ بسم الله الرحمن الرحيم مَّ

قَرْضًا حَسَنًا فيَضَُاعِفَهُ لَهُ وَلَهُ أجَْرٌ كَرِيمٌ” )الحديد: 

11  .) 

بسم الله الرحمن الرحيم وَمَا أنَْفقَْتمُْ مِنْ شَيْءٍ فَهُوَ 

ازِقيِنَ" ]سبأ:  [  39يخُْلِفهُُ وَهُوَ خَيْرُ الرَّ

اعتذر عن عدم إضافة التشكيل للقران الكريم في 

 بعض الخواطر  

 والسلام 

 فيك /ريتاج مصط 

            ««««««««««»»»»»»»»»» 

لماذا تستغل هذا الوقت في كل شئ تافه لماذا لا  

انت ومجتمعك أو لماذا تستغله في   تفعل شيئا يفيدك

كل ما هو محرم من غيبه ونميمه والتحدث مع  

الفتيات وانتي التحدث مع الشباب ، هل انتم 
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ضامنون اعماركم الي هذا الحد  كل يوم يموت 

مئات الشباب والبنات سواء كانوا علي معصية ام لا  

غفر الله لنا ولهم،وانت الذي لديه طموح كل يوم 

تقول غداً سأبدأ في تحقيقه ستظل تقول هكذا إلي أن  

تكبر ولا تجد طموحك ، عزيزي ، عزيزتي ،،  

يد في انتي استغلوا اوقاتكم في كل ما هو نافع ومف

تحبين الرسم ارسمي انت تحب القراءة اقرأ أو في  

العبادات من استغفار وصلاة على النبي عليه افضل  

الصلاه والسلام والحوقله سينفعك كل هذا في  

اخرتك يا عزيزي أو سماع الفيديوهات دينيه وتتعلم  

طريقه الصلاه الصحيحه لان هذا مهم جدا وكيف  

له في شئ نافع ومفيد  تخشع في صلاتك ، فقط استغ

وغير محرم ،نموا مواهبكم ك الرسم والقراءة  

والنحت والفخار وإذا كان صوتك جميل أقرأ القران  

لا تتجه للاغاني لانها من المحرمات وانها أيضا لا  

تنفع ،فقط دير وقتك جيداً كي لا تندم عليه في 

 الاخره وفي المستقبل

 كلامي موجه للشباب والفتيات 

 والسلام 
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 ك/ريتاج مصطفى

                  ««««««««««»»»»»»»»»» 

هل تعلم انك عندما تبخس في الميزان وتغلي  

الاسعار بغير حق هذه ليس نصاحة أو شطارة منك 

بل هو نصب واحتيال هل تعلم أن هذا الرجل أو  

هذه المرأة التي رفعت ثمن الشئ الذي اشترته منك 

معه أو معها النقود الكافي التي يكفيهم هم وأطفالهم  

ا نصب هذا هل تعلم أن الخمسه جنيهات التي اخذته

لم يكن معه غيرها وكان يريد أن يشتري خبز أو 

غيره من الطعام سيرد لك يا عزيزي ف  كما تدين 

تدان وهذه المرأة التي رفعت ثمن الشئ الذي طلبت 

أن تشتريه ثم ذهبت دون أن تشتري هي فقط طفلها 

طلب منها أن يأكل هذا الشئ وهي لا تريد العوده  

حتي لا تجد طفلها لمنزلها من دون ذلك الشئ 

حزين سيرد لك يا عزيزي وستشعر بمثل ذلك  

الشعور الذي شعرت به  ولا تقول فعلت هذا لأن  

ابني مريض واردت أن اعالجه عالج ابنك بالحلال  

اطلب الشفاء لابنك من الله وإن الله سيرزقك طالما  

يراك تريد كل شئ بالحلال ويل لك يا عزيزي من  
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عذاب الله ويل لك بسم الله الرحمن الرحيم )وَيْلٌ 

 لِلْمُطَفِّفِينَ، الَّذِينَ إذَِا اكْتاَلوُاْ عَلىَ النَّاسِ يسَْتوَْفوُنَ{( 

فقط تذكر أن من يتقي الله يجعل له مخرجا و يرزقه  

 من حيث لا يحتسب  

 فقط افعل ما تريد أن يرد لك مثله 

 والسلام 

 ك /ريتاج مصطفى

            ««««««««««»»»»»»»»»» 

الذي تريده يا عزيزي وتشعر بثقل علي   ءالشيهذا 

صدرك وتخاف الا يتحقق في اسرع وقت قادر الله  

بعزته وجلاله علي تحقيقه ف الذي شق البحر 

لموسي وأخرج يونس من بطن الحوت وخلق كل  

هذا الكون بدقة وإحكام ، غير قادر على تحقيق هذا 

الحلم الصغير ؟ لا بل هو قادر فهو سبحانه وتعالى 

اد شيئا أن يقول له كن فيكون ،اعلم أنك تراه  إذ أر 

كبيرا ومستحيلا أيضا ولكن صدقني الله قادر ، إن  

ربنا هو رب المستحيلات رب المعجزات ، فلا  

تجعل اليأس يسيطر عليك يا عزيزتي بل املأ 
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صدرك بالامل ،نعم يا عزيزي إنه رب 

المستحيلات فقط الح بالدعاء وتضرع إلي ربك  

واسجد وأبكي واشكو إليه اجعل ربك ملجاك الوحيد 

في وقت الشده والفرح وتذكر أن كل شئ بالدعاء  

والاستغفار والصلاة على رسول الله صلى الله عليه  

  وسلم والحوقله ات بإذن الله ،فقط تذكر قوله تعالى

بسم الله الرحمن الرحيم )قَالَ كَذلَِكِ قَالَ رَبُّكِ هُوَ  

 عَليََّ هَيِّنٌ (  

 والسلام 

 ك/ ريتاج مصطفى

        »»»»»»»»»»««««««««««            

يتطلب منك في عصرك الحالي الإدراك والتمسك  

بقيمة الوقت ف إذا تم تضييعه هلك الانسان  

والسؤال كيف يهلك الإنسان بسبب تضييعه للوقت ؟ 

نعم يهلك يتم تضييعه علي ما لا ينفع ولا يفيد مثل 

الالعاب الالكترونيه والتصفح في وسائل التواصل  

صل إلي  والنظر الي الشاشات ماذا تنتظر حينما ت

سن تحقيق حلمك وتجد حلمك ضائع وتنظر لغيرك 

وتقول لماذا حقق حلمه وأصبح ناجحا في حياته وانا 
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لا ادري اين انا في أول ، في منتصف ام في اخر 

الطريق ماذا فعل ليكون افضل مني هل مثلا لديه 

شيئا مختلفا عني لذلك هو افضل مني لا يا عزيزي 

بل هو  أدار  وقته  جيدا بعد الاستعانه بربه،النجاح 

لن يأتيك وانت تلهو بل يأتيك بعد الجهد والتعب 

ما تريد لن يأتيك  ويقول لك الآن تستطيع أن تفعل

النجاح وانت نائم ف هل يمكن انت تجري كيلومتراً  

واحداً وأنت نائم في سريرك بالطبع لن تصل نصف 

كيلو لا محاله لن تصل إلى اي شي أبدا وتقول غداً  

سأبدأ وتستيقظ وتكسل وتقول غدا سأبدأ إلي أن لا  

تجد غدا نعم لن تجد غدا ستجد نفسك جالس في أول  

جميع يتسابقون من حولك وكانك غير  الطريق وال

مشارك في السباق كانك تنظر وتستمتع بالسباق  

 فقط تذكر بسم الله الرحمن الرحيم 

الِحَاتِ إنَِّا لَا نضُِيعُ  )  إِنَّ الَّذِينَ آمَنوُا وَعَمِلوُا الصَّ

 أجَْرَ مَنْ أحَْسَنَ عَمَلًا( 

 والسلام 

 ك/ريتاج مصطفى

          ««««««««««»»»»»»»»»» 
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هل نسيت طموحك ،نسيت الذي طالما كنت تنام  

وتستيقظ تحلم به نسيت الذي كنت تسعي لأجله 

دائما ، وكل هذا لماذا كل هذا بسبب بعض  

الصعوبات التي واجهتك وانت في الطريق إليه أو  

بسبب بعض مشاغل الحياة التي جعلتك تنساه ،لا يا 

عزيزي عليك السعي وراء حلمك انت قادر علي  

لك لا تتوقف واطلب العون والمساعدة من  تحقيق ذ

الله وان الله لن يضيعك انها مساله وقت فقط ولو  

وصلت ولم تجد حلمك مثلاً لم تجد الجامعه التي 

تحلم بها وانت متاكد انك سعيت بما فيه الكفاية تأكد 

أن الله يخبئ لك الاجمل لا تحزن يا عزيزي أن الله  

نا وراء احلامنا  لن ينسانا ولن ينسى سعينا ومجهود

   بالأجمل.سنجد الاجمل سيعوضنا الله 

  والسلام

 ريتاج مصطفى/ك

        »»»»»»»»»»««««««««««            

المرأة هي نصف المجتمع يجب علي كل انسان  

احترامها وتقديرها فالمرأة كالرجل لا فرق بينهما 

فنجد أن   المهمةولها الحق ايضا في تولي المناصب 
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 والقاضية والوزيرة والمحامية الدكتورةهناك 

والمهندسه ف هي أيضا قادره علي تحقيق الأهداف  

والرفع من شأن وطنها فلا يجب اهانتها والتقليل  

 منها ف قد وصى الرسول  صلى الله عليه وسلم بها 

وقال صلى الله عليه وسلم )ما أكرمهن إلا كريم وما  

 أهانهن إلا لئيم ( 

لذا يجب علي الجميع احترامها وعدم التقليل من   

 شأنها 

 والسلام 

 ك/ريتاج مصطفى

                ««««««««««»»»»»»»»»» 

وهل الجنيه الذي سانفقه انا سيحرر فلسطين سيفرق  

في شئ فقط جنيها واحدا ماذا سيفعل ،سيفعل يا  

عزيزي سيفعل ، ف عندما انا اقول كذلك وانت  

تقول كذلك ونضع هذا الجنيه وهذا الجنيه وهو 

يضع وهي تضع ونضع ، سيبقون مليوناً وانت تعلم  

تي إلي اين تذهب هذه النقود تذهب لإسرائيل ال

احتلت الأرض ودمرتها وقطعت رؤوس الاطفال  
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وجعلت أغلب الاطفال والنساء والرجال والشباب 

عاجزون ف لقد اشتروا سلاحاً يسمي الساطور 

وهذا السلاح فقط بطلقة واحده يجعل أحد أحد  

اطرافك غير موجوده ،نعم يتم قطع الطرف ،تخيل 

أن تكون في سن العشرين ولديك احلام تريد 

تحقيقها ، وتصبح عاجزا ، لدرجة أنهم جربوا 

ي شاب فلسطيني كان يقف علي أرضه  السلاح عل

لا يفعل شيئا وقد فقد رجله ، تخيل أن يطلق عليك  

أحدا كلبا مثلما فعلوه مع الطفل محمد الذي مصاب  

بمتلازمة داون والمراه العجوز ،او أن يقطع أحد  

راس طفلك ، بالاضافه الي عدم وجود الماء  

والغذاء ، آلاف الاطفال تموت جوعاً كل يوم ،ثم 

لن ينتهي العالم إن استغنيت عن زجاجة من  انه 

البيبسي أو اي شئ من المقاطعه لانه يوجد بدائل 

حتي التطبيقات يوجد لها بدائل ، ستسال عنهم يا  

صديقي ستسال عنهم ،وما يفعل بهم الان سيرد لك  

 يوما ، قاطع ، قاطعي 

 والسلام 

 ك/ريتاج مصطفى
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           ««««««««««»»»»»»»»»» 

هل تعلم أن اول ما يحاسب عليه العبد يوم القيامة  

من   هو الصلاه ،نعم اعلم ،اذا لماذا لا تصلي ،سابدا

الغد إن شاء الله ،حسنا ،هل لديك ورد يومي ، لا  

،لماذا ،سافعل وردا يومياً من الغد إن شاء الله ، هل  

تقرأ اذكارك ،لا ، لماذا ، ساقرها من الغد إن شاء  

الله ، )اليوم التالي ( هل صليت اليوم هل قرات  

الأذكار ، هل قرات وردك لا لم افعل سأبدأ غدا  

أبدأ غدا سأبدأ غدا الا ان لا  ويستمر سأبدأ غدا س

تجد غدا نعم يا عزيزي تخيل معي انك متت غدا  

هل ستندم نعم ستندم وسيكون الندم إلي ابعد الحدود  

علي كل صلاه اضعتها ونسيانك لربك  لكن هذا  

الندم دون جدوي ماذا ستفعل لقد انتهي الأمر لقد  

رسبت في الاختبار اعطاك الله فرص لا حدود لها  

ع إليه ولكنك اضعتها ،تسهر كل يوم كي ترج

تتحدث مع الفتيات وتسمع الاغاني وتسهر مع 

اصدقاء السوء واغلب حديثكم نميمه وغيبه وانتي  

كذلك  وتتكاسل/ي  علي أن تستغفر مائة مره يوميا  

رغم انك تتحدث بالاف الكلمات ماذا تنتظر بعد ذلك 
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عد إلى الله قبل أن يأتي اليوم الذي لا ينفع فيه الندم 

 مهما كان حجم هذا الندم بسم، الله الرحمن الرحيم  

 )اقْترََبَ لِلنَّاسِ حِسابهُُمْ وَهُمْ فيِ غَفْلَةٍ مُعْرِضُونَ(  

 والسلام 

 ك/ريتاج مصطفى

            ««««««««««»»»»»»»»»» 

 خليك واثق بربنا 

خليق واثق بأن ربنا هيعوضك علي حنانك مع  

 الناس 

 هيعوضك علي كلامك الي بيريح قلوبهم 

 هيعوضك انك مجرحتش حد بنظره او كلمه  

 هيعوضك علشان بتستر علي غيرك

 هيعوضك علي اوقات تعبك وحزنك

هيعوضك لما كنت تحس الدنيا ضلمه وتشكره 

 وتحمده هيعوضك علشان مسكت بحد وساندته 

 هيعوضك علي كل الناس الي وثقت فيهم وخذلوك

 هيعوضك علي كل خير قدمته وهتقدمه وبتقدمه 
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 ناطمئ

الكاتبه / سلمي رمضان عبد                                      

 الفتاح 

                 ««««««««««»»»»»»»»»» 

 قلعه قايتباي  

ذات مره ذهبت الي الاسكندريه وخاصه قلعه  

متر  ٥٠انها جميله جدا طولها ما يقارب  قايتباي

متر تتكون من طابقين فهيا في غايه  ٦٠وعرضها 

الجمال وسميت بقلعه قيتباي نسبه لملك الذي شيدها  

قيتباي وبنيت علي انقاض مناره الاسكندريه فقد 

أمتار ويوجد بداخلها  ٤يصل ارتفاع الاسوار ل 

 طوابق  ٣البرج الرئيسي الذي يتكون من  

 انها في غايه الجمال  

 الفتاحك / سلمي رمضان عبد 

 

 الصداقه 

الصداقه كنز لا يفني . الصديق هو من يقف جانبك 

وقت الشده ويكون معك يساندك وأفضل مثال  
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للصداقة هي من تعتبر صديقتها اخت لها تحبها من  

دون مصلحه. فالصداقه لها آثار ايجابيه للمجتمع 

فتنشؤ الآلفه والمحبه والتعاون. فالثديق الحقيقي هو 

من يدعمك ويقف بجوارك فكل كبيره وصغيره فإذا 

حدثت بينكما مشكله يقوم بالعديد حتي لا تغضب او 

ه ونهايه في الحياه تبكي . مفيش حاجه اسمها بداي

بين الأصدقاء الي بيحبك مش هيسيبك لو الدنيا كلها  

 ضده.   

 دمتي لي صديقه صالحه 

 ك / سلمي رمضان عبد الفتاح

"______________________"                 

 

 حب الله

اولا: علشان تنال حب الله عز وجل للزم تكون  

 محافظ علي صلاتك وصليها بخشوع. 

كلام الله في الارض،  ثانيا: تقرأ القرآن بالتدبر لانه

 وهو ميزان يعرف منه الانسان مقدار إيمانه

 ثالثا: يذكر الله كثيرا 
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رابعا: أن يكثر العبد من النوافل كالصلله والصدقه  

 والزكاه  

  كذلك يحبك الله ويجعلك من اهل الجنه 

 اسأل الله ان تنالوا الفردوس الأعلى  

 ك / سلمي رمضان عبد الفتاح

              "____________________" 

 عافر لحلمك 

متقفش عند لحظه كمل وهتوصل كمل وكرم ربنا  

كبير كمل علشان الكليه الي بتحلم بيها كمل علشان  

العربيه الي هموت وتكون عندك وحده زيها 

متستناش حد يعطف عليك متستناش من حد انو 

يكمل بدالك كمل علشان بنتك او ابنك ميجوش فيوم  

ويتعايرو منك كمل علشان لو مكملتش هتبقي زي  

مدخلش في معركه المعافره كمل لان حلمك   اي حد

يستاهل . امسح دموعك وكمل مفيش حد هينفع ولا 

امك ولا أبوك ولا اخوك كل واحد وليه مستقبله  

 مش هيقف عشانك كمل وعافر لآخر لحظه. 

 ك / سلمي رمضان عبد الفتاح
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"____________________"                

 

 تقرب الي الله 

اغلبنا في السجود بنقول سبحان ربي الأعلي سبحان  

 ربي الأعلي سبحان ربي الأعلي 

فيه حاجه مهمه جدا لازم نعرفها وهيا سنه مهجوره 

 عن نبي الله  

 دعاء جميل يقول

اللهم لك سجدت، وبك آمانت، ولك أسلمت ، سجد  

وجهي للذي خلقه وصوره ، وشق سمعه وبصره،  

 الله احسن الخالقينتبارك 

 ياه للذي يحيي سنه عن رسول الله 

 ك / سلمي رمضان عبد الفتاح

             

 "______________________" 
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 قسوة الاهل 

اصعب احساس ممكن تعيشه هو انك تكون عايش  

حمل علي اهلك وهمة يتمنوا تكون ميت او  

مدخلتش الحياه من الأساس.اصعب احساس هي 

والدتك لما تيجي تقولك انتي ولا حاجه احنا كلنا  

بنكرهك انتي لو ميته افضل بكتير او تلاقي والدك  

يقول روحي ربنا ياخدك ونستريح منك او قومي  

نتي مش بنتي ولا هتكوني بنتي انتي  اخدميني ا

خدامه وبس انا مبحبش البنات. هما الولاد الي  

يسندوني وقت تعبي هما الي هيكونوا عكازي اما  

 انتي انتي عار جه عليا  

ربنا يهدي جميعهم ويغفر ذنوبهم ويبارك في 

 عمرهم  

 مهما كان ده والدتك وده والدك  

 

 ك/ سلمي رمضان عبد الفتاح
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 حياة فانيه  

افعل ما شاء افعل ما تريد فرب الخير لا يأتي الا  

بالخير وما هيا الي حياه فانيه تألمت فيها وكسرت 

وجرحت ولاكن بالرغم من كل هذا مازلت علي قيد  

 الحياه وبالرغم من كل هذا فكرم ربنا كبير عليا 

وما عن حياه فانيه لا تتالم فقاوم جميعهم ومن 

يريدون كسرتك ويشمتون في فشلك فاجعلهم تحت 

 قدميك وعندما تصل لا تنظر لهم 

وما هيا الا حياه فانيه افعل لله عز وجل فالاخره  

 افضل بكثير مما نعيشه فهذه الحياه التي لا شيئ 

وما هيا الا حياه فانيه!!فاللهم اجعلنا من اهل الجنه 

 فالاخره  
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 ك/ سلمي رمضان عبد الفتاح

 

 

 

 

 

 

 

 شهداء الفلسطينيين 

 

 

بينما انتم هنا تتمتعون وتضحكون وتشربون ففي 

 فلسطين يقتلون ويحرقون ويذبحون 

فقد جعلوا امرأه تري ابنها وهو يحترق ولم يكتفوا 

بذلك فقامو بالعديد من قتل وحرق وغير ذلك كثير 

 فقد توفي العديد من الفلسطينيين 
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نحن لا نتحمل جرح النار فهناك هم يلقون فيها  

 فحسبي الله ونعم الوكيل 

رحم الله جميع الشهداء وجعلهم في الفردوس  

 الأعلى  

ماذا اقول بعدما رأيت مرأه في سن جدتي تصرخ 

 من آلام فقد جعلو كلابهم يأكلونها فمذا بعد كل هذا  

 فنصر قريب بإذن الله وبشر المؤمنين 

 ) نصر قريب (  

 

 

 ك / سلمي رمضان عبد الفتاح

 

 

 

 القضيه الفلسطينيه 
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القدس عاصمه فلسطين وجاء اليهود ليحتللوها  

وقاموا بالعديد من الحروب وكان ذلك سببا في قتل  

العديد من شهداء الفلسطينيين، إسرائيل قامت 

باحتلال العديد من المناطق الفلسطينيه فنحن نري  

اليوم الشهداء الذين لا حول لهم ولا قوه ، يقوم 

مخدر يا الله  الاطباء بعمل العديد من العمليات دون

كميه الوجع لا توصف يقتلون الأطفال أمام والديهم 

ويجعلون كلابهم يقتلون المرأه التي في سن الثامنين  

أين هيا الرحمه اين؟؟ فعلينا ان نقاطع جميع  

منتجاتهم فذلك يخسره العديد وهذا اقل ما نفعله  

 لهؤلاء الشهداء  

رحم الله شهداء الفلسطينيين ويسكنهم الله فسيح  

 جناته ويلهم أهلهم الصبر   

 ك/ سلمي رمضان عبد الفتاح علي

"______________________"            

 

 طلاب الصف الثالث الثانوي 
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السنه ده زي اي سنه في حياتك استثمرها صح  

ذاكر واتعب وجد وادعي بكرم ربنا وليس بتعبك 

انت قادر فعافر لآخر لحظه وربنا سبحانه وتعالي 

تعبك وحلمك بإذن الله تعالى يحققهم لينا وتدخلوا 

 الكليات الي بتحلموا بيها  

متوترش نفسك ركز وحل هتقع كتير بس عافر 

 للآخر 

تعبك اذا محصلتش عليه يوم النتيجه فكرم ربنا  

 واسع وهتشوف كد ايه ربنا عز وجل بيحبك 

ربنا يجبر بخاطركم ويكرمكم وتكونوا أفضل مما  

 حلمتوا وبإذن الله خير 

 فالبداية بالكفاح والنهايه بالنجاح 

 عافر لأجل حلمك عافر لاخر لحظه  

 العبره بالخواتيم لا بالمقدمات 

 الصبر الصبر الصبر الصبر    

 اسأل الله ان يوفقكم ويعطيكم حتي يرضيكم   

 ك / سلمي رمضان عبد الفتاح
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"______________________"     

             

 الخوف  

 

 الخوف هو اسوء احساس ممكن الانسان يشعر به 

الخوف بيسبب مشاكل كتير جدا كالأكتاب والرهبه 

 من احد  

 وغير ذلك نفسيه الانسان تكون مدهوره تماما 

الخوف بيكون سببه ضغط كبير جدا علي الانسان  

في أري بعض الأحيان الخوف يظهر في العين 

وهذا الانسان يريد كتمه فاسأل لماذااا؟؟ فالاجابه  

غير متوقعه انه لم يؤدي وجبه بالشكل الاكمل فقام  

معمله بطرده او انه لم يؤدي شيئا معينا فأصبح 

 خائفا من ابيه او معلمه او غير ذلك  

يجب أن نتفادي المخاوف وان نتجاوزها لأنها تكون  

 سببا في عدم الثقه 

 نسأل الله أن يرعاكم من كل المخاوف      
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 ك/ سلمي رمضان عبد الفتاح

         "_________________" 

 

 الصلاه 

فرض علينا كلنا كمسلمين ، الصلاه هيا الي  الصلاه

بتفرق بين المسلم والكافر ، اول حاجه هتحاسب 

 عليها الصلاه 

تقربوا من ربنا هتعرفوا بجد قيمه الصلاه وتكونوا 

مصليين صلاه الظهر ومشتاقين لسماع اذان العصر  

 علشان تصلوا  

قيام اليل من أجمل الصلاه قيام اليل يزيد من بياض 

 الوجه والجسم  

الصلاه فعلا عماد الدين الانسان المسلم هو الي 

بيصلي وده رقم واحد في الإسلام اتمسكوا بالصلاه 

وصلوا بخشوع كميه الطمأنينه الي هتكون في قلبك  

 لا توصف بجد 

هتندمي بعد فوات الأوان فلو بينك وبين الجنه أمتار  

 فبينك وبين النار خطوات يا تاركه فرض الله 
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اسألي نفسك سوال ليه لما ولدتك تنادم عليكي 

بتردي ولما الله سبحانه وتعالي ينادم مش بتقومي  

 تقبليه ؟؟ 

 اسأل الله عز وجل أن يغفر ذنوبكم ويمحي خطايكم  

 الصلاه ثم الصلاه ثم الصلاه 

 ك/ سلمي رمضان عبد الفتاح

                

 "____________________" 

 المرأه 

لقد وصي رسول الله بالمرأه ورفع مكانتها وكأنها 

جوهره من اسمي وارقي الجواهر لا يستحق احد 

 أن يستوي عليها غير من يعافر لأجلها فهي عظيمه 

لا يجب أن نكون مثل من يئوون بناتهم احياء وغير 

ذلك الذين يظلمون المرأه في الزواج المبكر من  

 رجل في سن ابيها لا يجب ذلك فقد كرم الله المرأه  

 المرأه هيا نصف المجتمع فلها مكارم عظيمه 
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المرأه الضعيفه هيا من سكتت عن حقها ولاكن انا  

اري بعض الأحيان انها تسكت عن حقها لأجل  

 أبنائها وغير ذلك كثير 

 المرأه كالرجل لا فرق بينهم 

كنت اسأل نفسي كثيرا لما هذه المرأه حزينه وتبكي  

من قلبها وتكتم دموعها؟؟؟ سألت احد اصدقائي  

 يوما ما

لمذا كل هذا الحزن؟؟ فجاوبت عنيت الكثير من  

 أبي 

فسالت في دهشه ؟؟؟ والدك!!! كيف هذا قالت لي 

 انه لا يريدني في حياته وكأني وصمه عار عليه 

كيف!!! يا الله يا الله كم هزتني هذه الكلمه فاللهم  

 اهدي من ضل يا رب  

 ك/ سلمي رمضان عبد الفتاح

 الارتباط 

 

الارتباط هو علاقه غير شرعيه بين المرأه والرجل  

قفد قال الله عز وجل ) فلا تخضغن بالقول فيطمع 
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الذي في قلبه مرض( سألني احد من اصدقائي ذات  

مره هل انتي مرتبطه ؟؟؟ جاوبت نعم انا مرتبطه  

نظر الجميع في دعوه متعجبين من الكلمه فسالت 

 احداهم بمن ؟؟ قولت لها بالله عز وجل قالت  

 نعم!!! بالله!!!كيف مرتبطه بالله ؟؟

جاوبت نعم اني مرتبطه بالله عز وجل أن لا يدخل  

 حياتي سوا من دخل بيتي ورضيت بيه دينا وخلقا 

تعجب الجميع مما اقوله فقولت لقد علموني في بيتي  

وانا لا اخون ثقه اهلي لقد علموني في   عدم الخيانه

بيتي ان اعلم كل كبيره وصغيره ستجعل الله عز 

وجل يغضب مني بها ولذلك انا لا اريد اغضاب الله 

 عز وجل  

إنما أنا هنا بين اهلي وكل ما املك يوجد العديد من  

الفتيات تغضبن الله عز وجل ويفعلن المحرمات  

لازلت ادعو لهم بالهدايه وان يغفر لهم الله وان ينقي 

 خطاياهم كما ينقي الثوب الأبيض من الدنس 

هل فكرت اي منكم بأبيها الم تحزني عندما تفعلين 

ذلك بدون علمه وهو يفعل الكثير من اجلك واجل  
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اخوتك اتمني من الله عز وجل أن يغفر ذنوبنا  

 ويسترنا ويهديكم  

فعودي الي الله وإن اذنبتي مثل زبد البحر فالله  

 غفور رحيم تواب 

 ك / سلمي رمضان عبد الفتاح

 

 

 الاب 

 

ابي هو حبي الاول الاخير .في نظر عالم هو اب  

فقط لكن في نظري هو كل شي جميل في 

حياتي.ابي هو روح العائلة .ابي هو الأفضل لذا  

اتشارك معه مشاعري اتجاه العالم .الاب هو الرجل  

الوحيد الذي يعطي ولا يريد مقابل .ابي هو الوحيد  

الذي يحبك بصدق ويفضلك عن نفسه ويحترق من 

ك وسيظل دايما حبا يحكيه في دعائي دائما ابي اجل

هو مفتاح اماني في هذا العالم الشرس ابي سر 

سعادتي وضحكاتي في هذا العالم البأس ليس هناك  
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فرح من اجمل ان اري ابي فرحان من نجاح ابنائها 

ابي هو الخيمه الكبيره التي تضم الأسره ابي هو  

الصديق الصادق واخي القريب هو المقدام المناضل  

الذي لا يعرف التعب من اجل تلبيه مطالب ابنائها 

والمربي الصبور  عشق ابي لن يضر قلبي ابدا ابي  

نبع الحنان  لن اجد صدرا ان يضمني سواه فهو 

السامي ونبع الحب الصافي ابي انت من اعظم من  

في الوجود وانت الكرامه والكبرياء ابي انت مالك  

قلبي وروحي  انت بعيني بكل الضياء وانت بحر 

 الحنان وانت النقاء وانت الصفاء 

 

الكاتبه :سلمى رمضان عبد                         

 الفتاح 

 

 

 

 

 العلم  
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في ازياد العلم وارغام العدي جمال العلم اصلاح  

العمل . العلم هو دواء السموم الخرافات العلم ان لن  

ينفعك لم يضرك العلم يكسب الشخص كل الاحترام  

والتقدير والمهابه من قبل الاخرين ويرفع درجته 

كما ذلك القرآن الكريم العلم يكسب الرزق وتستطيع  

ساس نهضه الامم ان تحصل الوظيفه العلم هو ا

ورقيها العلم هو كل شي في هذه الحياه هو الجمال  

العلم هو المصباح الذي ينير دروب الحياه يخرج  

الإنسان من غصون الجهل والظلم لقد شرف الله 

اهله جعل العلماء ورثه الأنبياء ومناره يهتدي بهم  

الانسان يحب ان يتساءل وهو بذره العلم . العلم  

رتيب لتفكيرك اليومي العلم لا  ليس سوي اعاده لت

يحل مشكله حتى ياتي بعشره مشاكل غيره العلم  

يسهل علي الفرد الحياه ويطوع كل شي لخدمته من  

طيبعه التكنولوجيا فيصبح كل شي من متناول يده . 

ذلك ان العلم هو السراج يخرج الناس من الظلمات  

الي النور ومن الضلاله الي الهدايه ومن الحيره الي  

 لرشد  ا
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 الكاتبه :سلمي رمضان عبد الفتاح                  

 

 

 

 

 الوقت  

 

الوقت معلم من لا معلم له.الوقت أغلى من الذهب 

ولذلك ينبغي انا نحافظ علي وقوتنا وان نتستغله 

عباره عن كنز ان ضاع منك ضاعت   صح.الوقت

 حياتك . الوقت هو نعمه من عند الله اذا  

ضاع منك لا تستطيع ان ترجعه ولذلك الوقت هو  

أغلى شي في هذه الحياه . وكما قال شكسبير الوقت  

يمضي بطئ لمن ينتظر ويكون سريع لمن يخشى  

وطويل جدا لمن يتالم ويكون قصير جدا لمن يحتفل 
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لكنه الابديه لمن يحب. الفرق بين الفاشل والناجح  

ليس بالعقول لكنه بحسن تنظيم الوقت  لذلك يجب 

انا تستغل وقت صح في المذاكره او في الصلاه او 

في التسبيح او حفظ القران .فالوقت هو الحياه .  

ونحن نحاسب علي اضاعله الوقت  في اللهو  

دي   واللعب. علينا انا نستغل الوقت صح عشان

الحياه اللي هنعيشها مش هنعرف ثمنه اللي ما يكون  

ضاع ياريت كلنا نستغل الوقت صح حتي لو كانت 

 اجازه في  حاجه هي ناقصك . 

 

 

 الكاتبه :سلمى رمضان عبد الفتاح            

 

____" ________________________

 "____ 

 

 

 الام  
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الام اجمل حد في حياتي كلها انا بحبها اوووي مهما 

عملت فينا ده كله عشان مصلحتنا اهنا اصلا ملناش 

حد غيرها بعد ربنا سحبانه وتعالي الامهات ظلمت  

نفسها كتير عشان تربي ابنائها علي افضل شيء  

الأمومة وظيفه ومهمه وصعب جدا الام هي مركز  

كنت جيت   المجتمع هي عمدان البيت لاو امي ما

علي الحياة مهما قبلت من اشخاص من عمرك ما  

هتعوض من حنان الام .الام هي القلب الأبيض 

الذي لا يتغير لونه مع مرور الايام الام هي الحب  

الوحيد النقي في هذا العالم  وكما اوصنا سيدنا 

محمد يقول لنا من احق الناس بحسن صحابتي قال 

ابوك الشمس  امك ثم من امك ثم من امك ثم من 

الذي تضئ دروبنا هي الام والقمر الذي ينير عتمه 

ليلنا ليس هناك وساده احن من حضن والدتي كما  

قال رسول الله الجنه تحت اقدام الأمهات امي هي 

ملجائي  الوحيد ومكان دافئ الام هي المصباح الذي  

يضئ قلوبنا امي أجمل من قبلتها في حياتي كلها 

مرك ما هتلاقي حنان مهما دورت علي حنان ع

 احسن من حنان الام   
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الكاتبه :سلمى رمضان عبد                           

 الفتاح 

 

 

 الحياه 

 

ليس للحياه قيمه الي اذا وجدنا فيها شيئا نتاضل من 

اجله . الشخص المتشائم لا يري الحياه سوي ظلها . 

الحياه قطار سريع ما اجتازه حلم وما هو مقبل عليه  

وهم . لا حياه مع اليأس ولا اليأس مع الحياه اهم  

شي قي الحياه هو العلم والعمل به الدعوه اليه 

. الحياه مليئه  بالحجاره فلا والصبر علي الاذي فيه 

تتعثر بها بل اجمعها وابن بها سلما تمضي بها نحو 

النجاح علمتني الحياه انها معركه كبيره ينتصر بها  

فقط من اراد. مصائب الحياه لا تمكن في عجزك  

عن تحقيق ما تريد بل عجزك عن دفع ما تريد  
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مشاغل الحياه قد تمنعنا عن التواصل مع من نحب 

ولكن المستحيل ان تمنعنا عن التفكير بهم . اجمل 

شي في الحياه هو ان تعلم ان الله معك بالسراء  

والضراء . اجمل شي في الحياه هو ان تخضع  

وتسجد لربك تدلمع عينك له من اجله اجمل شي في  

شي في الحياه هو ان الناس تدعو لك بالخير اجمل 

 الحياه هو ان تنام مظلوم وليس ظالم 

 

 

 الكاتبه :سلمى رمضان عبد الفتاح                 

 

 

 

 

 

 

 *الفراق* 
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بعد الفراق تتوقف عقارب الساعة عن الحركة،  

ويتلاشى الناس من حولك كأنّهم أشباح، ويبقى  

صدى صوت من تحبّ حاضراً لا يغيب. من الخطأ  

أن يجمع الإنسان عمره في سلة واحدة، فيعيش  

ساعة اللقاء، وأمام عينيه شبح كئيب اسمه الفرُاق.  

الساعات في الحب لها أجنحة، وفي الفراق لها  

 خالب.يترم

الفراق: هو القاتل الصّامت، والقاهر الميت،  

والجرح الذّي لا يبرأ، والدّاء الحامل لدوائه. الفراق  

كالحبّ تعجز الحروف عن وصفه، وإن أبينى 

تفرّقا. الفراق كالعين الجارية التّي بعد ما أخضرّ 

محيطها نضبت. أكره مراسيم الوداع، الذين نحبهم 

نفارقهم، لقد خلق  لا نودعهم، لأننا في الحقيقة لا

 الوداع للغرباء  

 واتمني ان لا نفارق احد في حياتنا  
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 الگـــاتِــبــه/ليلة جمال 

 

 

 

 

 *الاب* 

 

 

الأب الحنون يقدم كل شيء لأولاده، من الدعم 

والمحبة، الأب يقدم كل شيء لأولاده بدون مقابل، 

 هو فقط يحب أن يراهم أسعد الناس،

يظل الأب في نظر الأبناء أعظمأبي لا أملك إلا أن  

أدعو الله عز وجل أن يطيل لنا في عمرك،  

ويحفظك، أبي بك عرفت معنى الحب، والحنان،  

 والأمان. 
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يظل الأب هو الحب الأول في حياة أبنائه، والبطل  

الخارق في نظرهم، الأب الحنون هو هدية من الله  

 عز وجل. 

أبي أدعو الله أن يحفظك من كل شر، وأن لا يريني 

 بك أي مكروه، ويديم عليك الصحة والعافية. 

أبي كلما كبرت حبرت محبتي لك، وأدركت ما  

ضحيت به لأجلنا، ولأجل سعادتنا، أبي حبيبي أنت  

 تاج فوق رأسي. 

أبي أنت رجل مثالي، لم أرى شخصًا مثلك في  

حياتي، دامك عزك يا أبي وحنانك، ودام وجودك  

 معنا يا حبيب عمري. 

 

 الكاتبه " ليله جمال  
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 التنمر

 

 ما هو التنمر؟

التنمر هو أحد أشكال العنف الذي يمارسه طفل أو  

مجموعة من الأطفال ضد طفل أخر أو إزعاجه  

بطريقة متعمدة ومتكررة. وقد يأخذ التنمر أشكالًا  

متعددة كنشر الإشاعات، أو التهديد، أو مهاجمة 

ر عليه بدنيًا أو لفظيًا، أو عزل طفلٍ ما   الطفل المُتنمَّ

عال أخرى تحدث بقصد الإيذاء أو حركات وأف

 بشكل غير ملحوظ.

 هل تعتبر كل المضايقات تنمرًا؟

لا يوجد طفل لم يتعرض للإغاظة أو المضايقات  

من أخ أو صديق، وهذا لا يعُتبر شيئاً ضارًا إذا تم  

بطريقة تتسم بالدعابة والود المتبادل المقبول بين 

 الطرفين. 

لكننا نعتبره تنمرًا عندما يكون الكلام جارحًا 

ومقصودًا ومتكررًا، بحيث يتخطى الخط الفاصل  

بين المزاح والمضايقات البسيطة ويستخدم الأطفال 
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المتنمّرون قواهم )سواءً أكانت جسديّة أم معرفتهم 

بمعلومات حسّاسة أو محرجة عن الطفل المتنمّر 

عليه أو شهرتهم( للتحّكّم أو لإلحاق الأذى 

 بالآخرين.

ونعم التنمر يأذي ناس كتيرة واكتر ناس  بتنتحر  

بتبقي تعرضة لتنمر والتنمر بيدخل الشخص في  

 حالات اكتئاب وخوف وقله ثقة بالنفس  

 فلا تتنمروا  

 الگـــاتِــبــه/ ليلة جمال 

        

 *الصلاه*

 

فرُضت الصلاة على المسلمين بسبب أهميتها علاوة  

على أنها صلة وقرُبى بين العبد وربه فهى مُطهرة 

للذنوب والمعاصى. تنهى عن الفحشاء والمنكر كما  

ذكر رسول الله عليه الصلاة والسلام ،وكذا أول  

مايحُاسب عليه العبد من أعماله يوم القيامة،فإذا  
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صلحت صلاته صلح سائر عمله وإذا فسدت فسد  

 سائر عمله. 

تعُرف الصلاة في اللغة بأنها الدعاء . حيث في كل  

ركعة بها من القرأن والذكر ممّا يجعل الإنسان في  

معية مع الله . كمّا وتعٌرف شرعاً بأنها  عبارة عن   

أقوال وأفعال مخصوصة ، فهى تبدأ بتكبيرة  

الإحرام . تنتهى بالتحيات والتسليم ،وبينهما أقوال  

لسجود ولا تصح وأفعال مخصوصة كالركوع وا 

 الصلاة بتركها

 ولهذا فلا تترك صلاتك   

 الگـــاتِــبــه/ليلة جمال 

                 "_______________" 

 *الخوف* 

 

الإنسان يشعر بالهدوء في مواقف الخوف عندما   

يتخيل أسوأ ما يمكن أن يحدث، ويقنع نفسه بأنّ 

حياته لن تنتهي. إنّ لكلّ جريمة دافعاً لها، قد يكون  

الدافع الحقد، أو الانتقام، أو الحسد، أو الخوف، أو  
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المال. هل الخوف من الحاجة إلّا الحاجة بعينها . 

في زمن الخوف لا شيء يخيف كالأوراق حين  

يأتي الجنود. إنّ الخوف العظيم من الله يخيف  

الخوف ذاته من المؤمنين بعد ذلك، فلا يعود 

المؤمن يخشى بعد الله أحداً. مناخ الخوف هو أعظم 

في  مأوى لجرثومة الضلال. الناس من خوف الفقر 

فقر، ومن خوف الذل في ذل. ليس هناك سوى 

شيء واحد يجعل الحلم مستحيلاً، هو الخوف من  

الفشل. غالباً ما يتمّ تفسير اللطف على أنّه ضعف،  

ويتمّ تفسير العطف على أنّه خوف. إنّ الخوف من  

الحاجة هو الحاجة بعينها. غريزة الخوف هي أقوى 

يزة البقاء.  الغرائز على الإطلاق أقوى حتىّ من غر

سمعت مرة بأنّ الخوف من الشيء هو الوجه الآخر  

للفتنة به. قد يسبب الخوف العمى. لا خوف من  

الغرق ما دام الحوت في الماء. لحظات الخوف  

توضع في طريقنا حتى يملأ الله قلبنا بالجرأة،  

ونستعين بِالّلّ سُبحانه وتعالى لتدبير أحوالنا في  

جعل الخوف الحمار أسرع  مواجهة تحدّيات الحياة. ي

من الحصان. تتضاعف الشجاعة بالجرأة، ويزداد  

الخوف بالتردد. الشجاعة تقود إلى النجوم، والخوف  
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إلى الموت. الخوف من السيئ يوقعنا في الأسوأ.  

الخوف والغيرة لها أعين كبيرة. من يتصرف بدافع 

الخوف يظل خائفاً، ومن يتصرف بدافع الثقة  

بالنفس يتطور. كثيراً ما يتملكنا شعور بالخوف من  

أشياء أو مواقف معينة، فلا يمكن إزالة هذا الخوف  

ال عليه. لقد  إلّا بالخوف من الله سبحانه والاتك

اكتشفت أنّ هناك طريقة واحدة لمعالجة الخوف  

وهي أن تخرج وتخيف نفسك. لقد ابتكرت طريقة 

عجيبة للتعامل مع الخوف، فحتى لو لم أكن شجاعاً،  

فإنّ تعرضي للخطر باستمرار جعلني أعتاد عليه  

حتىّ زال الخوف من تفكيري نهائياً. حتىّ الذين 

لا يمكنهم الإدعاء  أضحت شجاعتهم مضرب المثل، 

أنّ الخوف لم يتطرق إلى قلوبهم. الخوف من الله  

يزيل الخوف من الناس. كثير من الناس يردعهم  

الخوف، فينافقون للمسؤول دون اقتناع به. الأشرار  

يطيعون بدافع الخوف، والطيبون يطيعون بدافع 

الحب. تذهب الأمم إلى الحرب لواحد من ثلاثة 

وف، أو المصلحة. صحتك  أسباب: الشرف، أو الخ

لا تقدر بثمن، فلا تسترخصها بالقلق، والخوف،  

والغضب، واعلم أنّك المسيطر، ولا تقل: لا أستطيع  



 71 

؛ فإن قلتها تحقق ما كنت تخشاه. العقاب يشكل  

تحفيزاً سلبياً، فإنّ ما يتعلمه المتعلم بالخوف و الألم  

 أو الضجر ينساه بسرع

 الكاتبه. : ليله جمال                                      

                 "__________________" 

 

 *الامانة *           

 

الأمانة هي محور الدين وامتحان رب العالمين،  

وعليها يقوم أمر السماء والأرض. الأمانة تكُسب 

ومحبة خلقه. الأمانة من   -تعالى-صاحبها محبة الله 

  -تعالى-أعظم الأخلاق، وأهمها التي امتدح الله 

: )وَالَّذِينَ  -سبحانه- عباده المؤمنين بها، حيث قال 

 هْدِهِمْ رَاعُونَ(  هُمْلِأمََانَاتِهِمْ وَعَ 

الأمانة لها أهمية كبيرة في حياة الفرد والمجتمع،  

فهي أساس الثقة، وركيزة العلاقات الإنسانية، 

وضمانة لاستقرار المجتمعات. ومن أهمية الأمانة:  

الأمانة ضمانة لاستقرار المجتمعات: فالمجتمع الذي 
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ينتشر فيه الفساد والخېانة لا يمكن أن يستقر، أما  

المجتمع الذي ينتشر فيه الأمانة والصدق فسوف  

 ينعم بالاستقرار والرخاء.  

 يجب نتصف بالامانه 

 الگـــاتِــبــه/ ليلة جمال 

             

 _________________" "_____ 

 

  ٠*الوطن* 

ابذل دمائي من  اجلك رخيصه يا وطني واقدم فداء 

لارضك الطاهره . وطني انتي الحضن الدافئ الذي 

يحضتني يوميا واشعر فيه بسلام اسرتي . وطني  

أنت عشقي الاول والأخير واتغني بعشقك يوميا  

.الوطن هو اغلي ما يعتز علي الإنسان لانه مهد  

صباه ومدرج اخطاه ومرتع الطفولته وماوي 

هولته ومنبع ذكرياته ونبراس حياته وموطن ابنائه  ك

واحفاده فلانسان بلا وطن انسان بلا هويه و لا 

ماضي او مستقبل وحب الوطن ليس لنا عنه بديل 
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ارض الأجداد والاباء ارض الخير والبركه  

والعطاء والنقاء. الوطن هو السند عند الوقوع  

الوطن هو ملجا عند فقدان الامل الوطن هو الدفء  

عند الشعور بالبرد . بمجرد انا تولد انك تحب 

وطنك لانك قطعه منها وهو ظلك . عندما تخرج  

السمكه تموت وعندما يترك بلده فحتما سوف يعده . 

الوطن هو اجمل القصيدة شعر في ديوان الكون .  

الوطن هو البحر الذي شربت من ملحه واكلت من  

رمله . وطني يا حبي الخالد الذي افتخر بكل شيء 

 فيه.

 الگـــاتِــبــه/ليلة جمال                   

"_____________________"                

 

 *الاخلاق *

 

ليست الاخلاق فقط انا تكون صالحا بل انا تكون  

صالحا لشي ما لا تدع اصرارك وحماسك ينقلبان  

الي عناد وجهل لا تكمل اخلاق المرء الاء اذا  
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استوي عنده مدح الناس وذمهم اياه اذا لم يكن لديك  

شي تعطيه اللاخرين فتصدق بالكلمة الطيبه   

والابتسامة الصادقه وخالق الناس بخلق حسن . ان  

الله جعل مكارم الاخلاق وصلا بيننا وبينه . صلاح 

امرك للاخلاق مرجعه فقوم بالنفس اخلاقا تستقم . 

البيت من  من علامه حسن الخلق ان تكون في 

احسن الناس خلقا . الاخلاق هي اساس كيفيه  

التعامل مع جميع الاشخاص كما ان الأخلاق تساعد 

في تطور المجتمعات والشعوب الشخص ذو  

الأخلاق العاليه هو يتصف بالخلق الحسن والصبر  

وحلاوة اللسان يكون الإنسان ذات الأخلاق هو دائم 

يكذب ولا ومبتسم امام الآخرين هو لا ينافق ولا 

يغش اي احد ولذلك يجب علي الجميع الاشخاص 

ان يتصفوا بالاخلاق. الاخلاق نبته جذورها في 

 السماء اما اظهارها وثمارها تعطر الارض  

 الگـــاتِــبــه/ليله جمال             

            "___________________" 

 مصر الفرعونيه  
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دخلت في لندن قلعة كان عليها اقبال مش طبيعي  

بسبب انها من اعظم واقدم المزارات عندهم عمرها  

 ي سيدي..  

انا قولت يمكن تبقي من قبل الميلاد ولا حاجة لقتها 

 سنه الحقيقة مش فاكره   400او  300من بتاعة 

 

طب ايه اللي في ايه جوة القلعة اتصدمت القلعة  

مفهاش ولا حاجة مشيت لحد ما وصلت للقاعة  

الاهم جوة القلعة اللي الناس واقفة عليها بالطابور 

من حلاوة اللي جوها كلام وانبهار عن التاريخ اللي  

جوة القاعده   هوب.   القاعده بردو فاضية قولت   

ن التايوانيين  في نفس ي جدعان متهزروش الصينيي

والروس والجنسيات دي كلها جاية من كل مكان في 

الارض عشان قاعه فاضية ف حد قلي ي عم مش 

فاضية بس ركز  في ركن كده في طابور قعد 

استني في الطابور سنه سنه لحد ما وصلتلها سيف  

 انجليزي خالص لقائد القلعة دي 

 سنه   150الكبيرة بقي ان السيف ده عمرة اكتر من 
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فقولت ي جدعان انتم بتهزروا قلعة ولندن وناس  

سنه احنا   150جتية من كل حته عشان سيف بقالو 

 في مصر المشروع اللي بنركب فيه اقدم من كده  

فحد قالي بصي علي المتحف ده كده وسعتها اخدت 

اكبر قلم علي وشي اثار وتحف ومومياوات   

مصرية   فافتكرت قد ايه مصر عظيمه واللي  

عايزة اقوله ان مصر تكتسح كل العالم في  

 الحضارة والسياحة مستريح  

الهرم ده لو كان في بريطانيا كان عملوا حوليها  

 استاد 

الحمد لله انه تقيل هو وابو الهول ومحدش عرف  

 ينقله  

مش عايزة اقولكم ان السياحة بره مش حلوة بس  

 انصحكم خلصوا مصر الاول  

 

 الگـــاتِــبــه/ ليلة جمال 

  

"_____________________"               
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 *التبرج* 

كنت جالسة مع حالي وسرحت في افكاري وبدأت  

 افكر في عصرنا الحالي وكيف حال البنات   

لقتهم متبرجات وغير كده انتم مش معترفين ان ده 

غلط بيقولوا ان دي حرية شخصية والبعض لا  

 يعرف ان هذا تبرج  

 وهذا.  

التبرج هو ان المرأة تظهر زينتها ومحاسنها 

 للرجال  

والله يقول لا تبرجن تبرج الجاهلية الاولي التبرج  

التبرج يعني انك تخلعي حجابك ولكل لا يعرف ان  

خلع الحجاب مؤامرة عملوها اعداء الاسلام واصلا 

عشان يهدوا كيان الاسرة وبدايتها من المرأة  

 المسلمه.  

التبرج معصية لله عز وجل ورسوله امرنا به  

 كفرض 
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والنبي )ص( قال ان كل امتي يدخلوا الجنه الا من  

ابقي فقالوا كيف ي رسول الله احد يأبي ان يدخل 

الجنه فقال من اطاعني دخل الجنه ومن عصاني فقد 

 ابي  )ص(   

التبرج كبيرة من كبائر الذنوب و طرد من رحمه 

 ربنا واصلا من صفات اهل النار 

 

 "ربنا يهديكم ويهدينا"  

 

 الگـــاتِــبــه/ليلة جمال             

 *الصداقة* 

 

*لا يستطيع الإنسان أن يعيش وحيدًا بدون أصدقاء،  

بل دائمًا ما يحتاج الإنسان في مراحل حياته 

المختلفة وجود صحبة صالحة بجانبه، تقوية وتقف  

 بجانبه في الأفراح والأحزان، ولا  

تتخلى عنه، ودائمًا ما تنصحه لفعل الأشياء  

 الصالحة
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*بعد الله عز وجل يأتي الصديق كسند وعون 

للشخص، فالصديق بمثابة الأخ ولكنه ليس من نفس  

الوالد والوالدة، ولكن علاقة الصداقة علاقة سامية، 

وهي رزق من الله سبحانه وتعالى، فلابد أن نشكر 

الله عز وجل على نعمة وجود الصداقة في حياتنا، 

و لديه فأي شخص لديه صديق حقيقي ووفي له فه

كنز كبير لا يقدر بأي سعر، ولابد أن يحافظ عليه،  

 فلا يمكن أبدًا الاستغناء عن الأصدقاء في الحياة. 

 *الصداقة الحقيقية*

لا يقدر الإنسان على مواجهة الحياة بدون صديق 

يكون بجانبه وقت الضيق، ويشاركه أفراحه وقت  

الفرح، فإذا لم يكن للإنسان صديق فسوف يشعر أنه  

وحيد ليس بجانبه أحد، ولكن الصداقة ليست مجرد  

كلمة تقال بل هناك بعض الشروط اللازم توافرها  

 قية. في العلاقة حتى تصُبح علاقة صداقة حقي

فعلاقة الصداقة الحقيقية هي التي تتسم بروح المحبة 

والمودة، وحب الخير للشخص الآخر، وأن يكون  

كلًا من الطرفين مخلصان لبعضهما البعض، وكلًا 
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منهما يحرص على تبادل المشاعر الحقيقية مع  

 الآخر. 

نلاحظ أن في كل مرحلة من مراحل عمر الإنسان  

يختلف مفهوم الصداقة عند الشخص؛ وهذا يرجع 

لاختلاف احتياجات الأشخاص في كل مرحلة من  

مراحل حياته، فالاهتمامات تختلف مع تغير السن  

 وكذلك الأفكار والمزاج والمهارات.

ولكن مواصفات لصديق الحقيقي لا تختلف أبدًا  

فتظل الصداقة الحقيقية تحتاج إلى صديق وفي يتألم 

عندما يتألم صديقة، ويشعر بحزنه ويتقاسمه معه،  

ويفرح لفرحه، وأن يكون لديه القدرة على فهم  

واستيعاب مشاعر صديقه بدون الحاجة إلى  

الحديث؛ لذلك فلابد اختيار الشخص الصحيح  

ح صديقًا لنا حتى لا نتعرض للإحباط؛ لأن ليصب

هناك الكثير من الأشخاص المميزين الغير حقيقيين  

الذين يبحثون عن مصلحتهم فحسب، ويستغلون 

 الطرف الآخر، ولا يهتمون لمصلحته.

 علاقة الصداقة 
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علاقة الصداقة عادة ما تحتوي على كثير من  

الأسرار المشتركة، فعندما يشعر الشخص بأن  

الحياة قد ضاقت عليه فيذهب فورًا إلى صديقه لكي 

يرويّ له كل شيء في قلبه فهو الشخص الذي  

سوف يفهمه دون الحاجة إلى الحديث، ومعاناة  

 اختيار الكلمات الصحيحة. 

فالصداقة الحقيقية لا يوجد بها أي تكلف في الحديث 

أو الكثير من التفكير لاختيار الكلمات؛ لأن الطرف  

الآخر يعلم جيدًا المقصد من الكلمات، ولا يأبه 

بالأخطاء التي يقولها صديقه لأنه يعرفه جيدًا، 

ويعرف ما الذي يريد أن يقوله حتى وإن خانته 

 الكلمات والتعبيرات. 

 

فالصديق الحقيقي هو الشريك مدى الحياة  

ويشاركنا في الأوقات المؤلمة الحزينة قبل الأوقات  

                              السعيدة

الكاتبه / ليله                                       

 جمال

           "___________________" 
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 *المدينة المفقودة اتلانتس *

 

سنه قبل الميلاد الفيلسوفي اليوناني 360من 

افلاطون كتب نص غريب عن حوار بينه وبين  

المشرع والشاعر اليوناني العظيم طولون اللي قاله  

انه سافر لمصر وقابل كاهنه في معبد سيس وقالوله 

عن مدينه عظيمه كانت موجودة من تسع آلاف سنه 

 س  وغرقت بين يوم وليله والمدينه دي هي اتلانت 

وافلاطون قال ان اتلانتس جنه ربنا علي الارض  

اللي هو مضيق جبل    وموجودة ورا اعمدة هيركل

طارق في المحيط الاطلسي ومساحتها اكبر من  

مساحة قارة اسيا نفسها و قال انها مجموعة من  

الجزر علي شكل حلقات دائرية مليانه خيرات ربنا  

من دهب وفضة وكانت قوة عسكرية ضخمة 

وشعبها من انقي واذكي الشعوب الارض وانهم  

ي شعب امتلكوا تكنولوجيا متطورة ممتلكهاش ا

ثاني في الوقت ده لكن اتحولت اخلاق ومبادئ  

شعب اتلانتس وبقت قوة عسكرية غاشمه وكل اللي  
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يهمها انها تفرض سيطرتها علي كل الدول اللي  

حوليها فاحتلت شمال افريقيا واوروب لحد ما  

قرروا  يغزوا اسينا لكن شعبها قدروا يقوموهم 

وانتصروا عليهم من سعتها حلت عليهم لعنه الآله  

وعلي راسهم الإله زيوس اللي اتوعدلهم وغرق 

المدينه بالكامل  لكن مجموعة قدروا ينجوا 

شروا في العالم وعلموا الناس التقدم المزهل  وانت

اللي وصلوله اتلانتس واللي علي حسب الاسطورة 

 اخترعوا الطيارات والغواصات. 

لكن هل فعلا فيه مدينه اسمها اتلانتس ولا ده من 

 وحي خيال افلاطون. 

الحقيقة:  مفيش اي حاجة تثبت وجود اتلانتس 

خالص حتي افلاطون نفسه كان بيوصفها مكان 

 تاريخي حقيقي وسعات بيوصفها انها اسطورة. 

مفيش اي دليل قطع علي وجود اسطورة المدينه 

 المفقودة اتلانتس الا في حوار افلاطون بس.  

 

 *الگـــاتـِـبــه* ليلة جمال 
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"_____________________"                

 

 

 *الحب الحقيقي * 

 

حين مرة خطر علي بالي  ما هو الحب الحقيقي وما 

 معني كلمه بحبك 

حينها قررت ان اسأل وادور واعرف وعندها  

عرفت ان الحب ليست كلمه تقال وانما كلمه لها  

 اطار لا يحجمها بل يزينها 

الحب الحقيقي هو لما تحس ان عندك سند ده يبقي  

حب حقيقي لما تحبي نفسك لما هو يخليكي تحبي  

نفسك ده يبقي حب حقيقي لما يكون السكن والسكينه 

ده يبقي حب حقيقي لما تبصي في عينه متلقيش  

غيرك لما تبقي الاولي والأخيرة لما يهتم بيكي  

حب  ويرعاكي وانتي تهتمي بيه وترعيه ده يبقي 

 حقيقي.  
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بالعاميه يعني عمري ما *وكلمه بحبك تعني 

هستغني عنك ولا عمري هقدر انساكي  بحبك يعني  

انا الحضن الدافئ وانا الركن بعد ربنا بحبك انا 

وانتي مفيش فرق لكن فيه حدود وكرامه بنسب 

بحبك يعني انا مش عايز غيرك وهي كمان مش  

عايزة غيره مفيش مقارانات بحبك يعني انا موجود 

انا اللي احميكي عشان انا   في الدنيا وحبيبك يعني

 القلب اللي بتلجئيله وهو القلب اللي بيلجئلك  .   

 

*سالت نفس سؤلا اخر كيف اعرف صفات القلب  

المحب لحبيبه وعندها اجبت في سري علي هذا  

السؤال ان يكون اختيار رقم واحد في حياتهم الزوج  

 او الزوجة وهنا انا اتحدث عن العلاقات الشرعية  

وان يكون راحته هو انتي وراحتك هو زوجك  

بمعني انه يفكر فيكي قبل اي حد حتي نفسه وانتي  

 تفكري فيه قبل اي حد  

هو يشوفك احلي واحده في الدنيا وانتي تشوفيه  

 احلي واطيب واحن حد في الدنيا 



 86 

 ولا يستطيع النوم وانتي وعلانه وانتي كذلك  

ويتمني دايما يشوفك فرحانه بيحزن لحزنك ويفرح  

ل فرحك وانتي كمان تحزني لحزنه وتبقي شايله 

 همه 

وكمان من دراجات الحب ان الدمعة لما تحزني 

 تنزل من عينه قبل ما تنزل من عينك. 

 

وفي الختام الحب انه رزق من عند الله وانه شعور 

 جدا جميل اتمني كله يحس بيه 

 

 الگـــاتِــبــه* / ليلة جمال  •

 

"______________________"                 

 

 الإحتلال الإسرائيلي لفلسطين *  •
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فلسطين تعني مكانه كبيره جدا للعرب مسلمين  

 ومسيحيين  

ففيها ولد السيد المسيح عيسي عليه السلام وٱسري  

إليها بنبي الله محمدا عليه أفضل الصلاه وأذكي  

السلام وعلي أرضها المسجد الأقصى ٱولي القبلتين  

 وثالث الحرمين الشريفين 

 كما أنها لها موقعا خاصاوًمتميزاً  

فأدركت بريطانيا أهميه فلسطين فسعت إلي فكره  

إقامه وطن دولي لليهود علي أرضها فأصدر وزيره 

خارجيه بريطانيا والذي كان يعرف بـ جيميس  

 م  ١٩١٧بلفور تصريح بلفور وذلك عام  

 وقد نص هذا التصريح علي :::

تعهد بريطانيا ببذل مساعيها لإقامه وطن دولي  

لليهود في فلسطين وفي هذه الفتره كان الذي قد  

تولي حكم مصر هوا الرءيس الراحل جمال عبد 

 الناصر  

ووصف هذا التصريح بأنه وعد من لا يملك وهوا  

 بريطانيا لمن لا يستحق وهم اليهود 
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ثم بعد ذلك قررت دول الحلفاء الدول المنتصره في  

الحرب العالميه الاولي وضع فلسطين تحت إنتداب 

بريطاني ومع ذلك تنفيذ تصريح بفلور فأعطي 

مؤتمر سان ريمو الذي عقد في إيطاليا أبريل 

 م بريطانيا حق الإنتداب علي فلسطين  ١٩٢٠

ومع ذلك قررت حكومه الإنتداب البريطاني إتخاذ 

 عده إجراءات وهذه الإجراءات تمثلت فيه 

السماح بهجره أعداد كبيره من اليهود من جميع  

أنحاء العالم الي ارض فلسطين والسماح بإنتقال 

ملكيه الأراضي من عرب فلسطين عن طريق  

 الشراء الي اليهود  

قابل الشعب الفلسطيني هذه الإجراءات بحركات  

 وطنيه عنيفه  

 م  ١٩٣٩حتي عام ١٩٢٠ما بين عام 

 م ١٩٢٠ومن اخطرهم انتفاضه 

 م بقياده اللجنه العربيه  ١٩٣٦وثوره 

 اي بقياده مفتي القدس الحاج أمين حسين 
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ومن ثم قامت الولايات المتحده الأمريكية بعرض 

حل القضيه الفلسطينيه علي هيئه الامم المتحده التي  

 م  ١٩٤٧وافقت علي تقسيم فلسطين عام 

اللي دوله عربيه ودوله يهوديه ومنطقه دوليه اي  

 وضع القدس تحت اداره دوليه ،

كانت ردود الأطراف المعنية من قرار التقسيم 

برفض العرب مشروع التقسيم ،موافقه اليهود علي  

مشروع التقسيم وقيام عصابات اليهود المسلحه  

بإرتكاب أبشع المذابح مثل مذبحه دير ياسين  

 وبالتالي طرد العرب من ديارهم 

أما بريطانيا فإمتنعت عن التصويت واعلنت انها  

سوف تسحب قواتها وتنهي إنتدابها علي فلسطين  

 م  ١٩٤٨مايو ١٤في 

وعقب خروج أجر جندي بريطاني من علي ارض  

فلسطين أعلن اليهود قيام دوله إسرائيل علي أرض  

م وتم الإعتراف بها من  ١٩٤٨مايو ١٥فلسطين 

الولايات المتحده الامريكيه والإتحاد السوڤيتي 

 )سابقا (
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كما أنه من أسباب هزيمه العرب في حرب فلسطين 

 م  ١٩٤٨عام 

دعم الولايات المتحده الامريكيه وبريطانيا لإسرائيل 

 )اليهود (  

 ففلسطين منذ الالاف السنين وهي مطمع الغزاة  

ففي هذه القصه ثقه العدو الذي يدنس الارض 

 المباركه بالنصر ولكن أعلن في النهايه إنسحابه 

 وهوا الذي كان سبباً في هذه القضيه 

 

 " ليلة جمال "  الكاتبة                                              

 

          "________________" 

 

 *نهايتك كبدايتك*
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تبدأ القصه برجل أمريكي من مدينه نيويورك 

 نصراني 

كان غير مسلما فمر بجانب مسجد فوجد المصلون  

يرتلون ما تيسر من القران الكريم بعدما ذهب الي 

منزله وتناول عشاءه وذهب لينام فجاءه السيد 

المسيح عيسي عليه السلام في الحلم وقال له كن  

محمديا اي علي دين محمد ،فبعدما استيقظ الرجل 

اعتنق ذهب الي المسجد وقال لمن في المسجد كيف 

 الإسلام ؟؟؟كيف ؟ساعدوني؟ 

 فقالوا له :من انت ؟؟

فرد عليهم :لا تسألوني من انا ولكن اخبروني كيف 

 ادخل الإسلام واكن علي دين محمد ؟

فقالوا له :اغتسل ثم انطق الشهادتين علي لسانك  

 وبهذا انت دخلت في دين محمد 

ففعل الرجل ذلك ثم ذهب ليصلي ويطلب الله أن 

يغفر له واطال سجدته وهوا يبكي لله فعجب من في 

المسجد أنه دخل الإسلام من قليل وهوا علي هذا  

 الحال فكيف ؟
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احب ان يسمع القرآن فذهب بجانب رجل يقرأ لا  

 يريد الا ان يسمع القرآن طوال الوقت  

فقال له الرجل :اني استحي منك لانك دخلت  

الإسلام من قليل ولا تريد أن تترك المسجد وسماع  

 كلام الله عز وجل 

في اليوم الثاني ذهب الرجل ليصلي صلاة العشاء  

في جماعه فبينما هوا يركع في صلاته اطال 

السجود فنادي عليه المؤذن يا فلان يا فلان فلم يرد 

 عليه 

فذهب إليه رجل ليحركه رآه توقف نبضه ولم يعد 

 ينفس له أي نفس بعد ماذا ؟لقد مات !

نعم مات مات وهوا ساجد لله يبكي في صلاته يا لها 

 من حسن خاتمه يا لها من حسن خاتمه «

وكان رجل أخر كان داءما يؤذن في المسجد طوال   

حياته ولم يترك أذان قط فكبر الرجل في السن  

فأصابته العله فإضطر اإلي الجلوس في المنزل كان  

يتوسل الي الله ويبكي يا الله ماذا فعلت من ذنب  

 حتي أنقطع عن الآذان في أخر أيامي هذه ياالله  
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كان الرجل داءما يدعي بالشفاء حتي يعود يرفع  

 الآذان علي لسانه في المساجد بكي الرجل  

وبينما سمع أذان العصر فقام من سريره ورفع  

الآذان في بيته وبينما هوا يؤذن سقط وعلي شفتيه  

 من الآذان لا اله الا الله ؛

 نعم لا اله الا الله كلمه التوحيد  

 يا لها من حسن خاتمه !! 

يستمع الأغاني في بيته   وبينما كان رجل أخر داءما 

ويرفع من صوتها وكانت تزعج جارا له فقال له  

 جاره اخفض من صوتها لأنك تؤذي بها غيرك 

فرد عليه الرجل ؛لا داعي لك في ذلك إنها حريه  

وليس لك اي دخل "فشكره الرجل وقال له اشكرك  

علي حسن كلامك معي وذهب ''وبينما عاد سمع 

اصوات بكاء عاليه فذهب ذلك الجار فرأي زوجته 

وابناءه يبكون عليه لأنه شديد المرض والأغاني  

ي  مازالت لم تنطفأ فقال لهم الجار اطفأو الاغان

وارفعو صوت القران حتي يرتاح قلبه ففعلو ذلك  

ولكن يا حسره !!قال لهم المريض انا لا اريد سماع  

القران لا اريد سماع ذلك الصوت أطفأوه واريد 
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سماع الاغاني ومات علي ذلك يا حسره انتهي كل 

 شيء !!!ما هذه الخاتمه يا لها من سوء الخاتمه  

كما أنه في يوم من الايام ذهب طالب الي أستاذه  

 الجامعي.  

 

 الكاتبه " ليلة جمال "   

            "_______________" 

 

 

 "قوة الصمت" 

 أن هذه الحياه لا تريد إلا الصمت

الصمت سيف ذابح المنافقين والحاقدين الصمت  

فوقت الاحيان ضعف لان الانسان المرح يتحول  

الي كتلةمن الصمت لكن الصمت وقت الشده عظمه 

 ووقت الصبر قوه    

اجعل من صمتك قوه وعظمه فالصمت للنساء زينه  

 ووقار  
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كوب من القهوه مع هدوء البحر وصفاء السماء  

 الزرقاء وصمتي اجمل شعور يحس به المرء.  

البعض لا يعلم بإن الصمت وقت العصبيه انتصار 

 والبعض يراهه ضعف والبعض يراهه عظمه  

فالصمت لا يعرفه الكثير فالشتاء والليل والوحده 

 اجمل اللحظات للصمت مع فنجان القهوه  

الصمت فوقت الاحيان يعبر عن كل شئ ولا احد  

 يعلمه 

عندنا يصل الإنسان إلي مرحلة الصمت فهو اجتاز  

كل ماهو صعب فقد كل شئ وتحول إلي كتله  

 صامته 

لكن يمكن يتحول هذا الصمت إلي شئ لا يتخيله  

 أحد

 

 # الكاتبه: حبييه علي البدري 

 

             

 "_______________________" 
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 "فنجان قهوتي"

 

قهوتي أنني اعشقك أيتها الفتاة السمراء أنك مثل  

صديقتي لا تفارقيني  أتغزل فيكي مثل ما أتغزل  

 بجمالي 

مررات مذاقك ما هو إلا مذاق رائع وحلاوة مذاقك  

 ما هو إلا بشراب مثل العسل  

أنك ملجئ فالشتاء تحتويني في برد الشتاء وصوت 

المطر أنك تمتعيني في أجمل الاوقات مظهرك  

 جميل جداً ايتها الفتاه السمراء  

أنك تفوقيني فدراستي لاستكملها وتسانديني في  

 عملي.  

أنك رفيقة سهري ورفيقة صباحي ولا تفارقيني  

 أيتها الفتاة السمراء  

مذاقكك المر هو أجمل شئ فيكي أنك تمنحيني مذاق  

 رائع تخففي عني اعباء الحياه لا تفارفي يدي  
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أنك السحر الوحيد الذي سحرني ذبلتيني بمذاقك 

 الرائع 

أنك مثل العجوز وانا حفيدك لا استطيع فراقك أنك  

 من أجمل الفتيات السمر  

يا جمال سمارك ومرراتك أنكِ مثل العذاب الجميل  

 الذي استمتع به 

 أنك ملجائ عندما قلبي ينزف فأنك تعالجيه بمذاقك  

 أن اعشق رائحتك مثل رائحه عطري   

ولا تريد النفس إلا فنجان قهوتي وجو ممطر 

 وهادئ 

 

 الكاتبه: حبيبه علي البدري

              "___________________" 

 

امي هي زهرتي الجميله التي ليس مثيله لها  

أحببتكي جداً فانت صديقتي وامي وسندي واختي  

وصديقتي ووردتي الجميله لم تر عيني اجمل من  
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حنانها عندما أمرض فكنت تسهري الليالي من  

 اجلي كنت مثل الشمعه المضيئه التي تشع نوراً  

أنت كل شئ بالنسبه لي، أحن شخص بالوجود لا  

 اࢪي بجمالك احد ولا بحنانك وحضنك الدافئ  

 أمي صديقتي الصدوقه التي تعرف جميع اسراري  

لا تسمع لا احد باذاي فانها تتحول مثل الاسد الذي  

يدافع عن اسرته لم انسي كم كنت تقفي بصفي  

 وتدافعي عني 

 لا يوجد احن من امي  

لم انسي عندما كنت تسهري معايا في مذاكرتي 

 وعندما اكون متوتره فالامتحان. 

 كنتِ كنزي ومالي وحياتي اصبحت كل شئ 

فانت تشبهي القمر ترشديني لطريقي ان ضللته  

 وتضئ لي عتمتي وأستمتع بهدوك وجمالك  

فالام لا تتعوض ولا مثيل لها انها جوهره ثمينه لا 

 احد يمتلك مثل امي فانها غاليه جداً 

 امي يا صاحبة السعاده والجمال والورد  
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انك مثل الورده الجميله المتفتحه تعطيني أمل 

 وتفاؤل 

اكتب إليكي هذه الكلمات من اعماق قلبي يا زهرتي 

 الجميله  

 "أمي"

 : حبيبه علي البدريالكاتبة           

        "____________________" 

 

الغرور ما هو إلا بشخص يوجهك لطريق الدمار  

 والفشل والهلاك 

 الغرور اشبه بالسماء الملئيه بالغيوم السوداء والبرق 

اذا تخليت عنه فسوف تصبح حياتك مثل السماء  

 الصافيه الخاليه من الغيوم السوداء  

 الغرور سوف يذُهب المال والمنصب 

لا تجعل منصبك ومالك يجعولك انسان مغرور فاذا  

 ذهب المنصب ذهب كل شئ وستكون شخص ذليل 
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فالغرور مثل الرمال المنهمكه التي لا تنقذ  

 الاشخاص بل تغرق بهم إلي الهلاك 

ولما الغرور فجميعنا من ماء وطين ومصيرنا  

 الموت  

لما الغرور ايتها الفتاه لانك جميله وعندما يذهب 

الجمال ماذا سيتبقي سوا كسرتك وجعلك انثي 

 بجناح مكسور 

 ألا يصيبكم الغرور لمجرد اشياء يمكن ان تختفي

فالحياه ابسط من الغرور والتكبر فاذا ذهب الغرور  

 ذهب كل شيء سئ فالحياه 

ذلك الفرق الذي لا يرُي بين الغرور والثقه بالنفس 

يجب الانتباه منه لان الغرور يظهر الانسان ولكنه  

 لن يدوم 

فالغرور ما هو إلا جهل من الانسان فلا تدع   

الغرور يتغلب عليك لانك سوف تفقد كل شئ  

وسوف يدفعك لجعلك إنسان حقير وذليل فانتبه من 

 الثقه بالنفس والغرور  

 ما هو الغرور إلا عدوءاً للإنسان 
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 : حبيبة علي البدريالكاتبة#                

         

 "_________________________" 

 "سند الصديق"

صديقي طريق دربي وسعادتي أنه اغلي الاشخاص  

 علي قلبي أنه بجانبي فأحزاني قبل أفراحي  

أقول عن الصداقه بأنها كلمه عظيمه لا أحد 

يستحقها إلا من يساند صديقه فوقت الشدائد  

 فالصديق الحقيقي ما هو إلا خيال وظل

فعندما أتيت إلي الدنيا وفتحت عيني لضوء الدنيا 

رأيته بجانبي في وقت حزني اسعدني، ووقت تعبي  

ومرضي عالجني، أهتمَ بي فأنه غالي علي قلبي  

 هذا هو الذي يستحق كلمة صديق 

فكلمة صديق منشقه من كلمة صدق فيجب علي 

الصديق أن يكون صادق مع صديقه ولا يحقد عليه 

فأنه أخاه الذي لن تألده امه ولا يجب الكذب عليه  

 والوقوف بجانبه فالمواقف العصيبه  
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فانني اركع لربي ودموعي تسيل أحمده علي هذا  

الصديق الوفي الذي اصبح نادراً في هذا الزمن  

 الغدار 

أنه رفيقي فالعمل والطعام والخروجات والمصائب  

 والافراح أنه مثل ظلي لا يفارقني ولا لحظه  

لن يمر حدث فحياتنا إلا وتشاركناه معاً فإن اهله  

 اهلي  

 واهلي اهله فاصبحنا عائله واحده 

يمكن ان سمات وجهنا تختلف ولا يوجد تشابه  

 بالصفات، 

لكنه وفي صادق قلبه صافي مثل السماء الصافيه 

 الهادئه  

 أنه حقاً يستحق لقب الصديق وأعز الاصدقاء  

أيها الصديق العزيز أنك امتلكت قلبي فانك تستحق  

 لقب الصديق المخلص  

 فالصداقه الصحيحه شئ عظيم جداً ونادر للغاية  

 فيجب الحرص علي اختيار أصدقاءنا 
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 # الكاتبه: حبيبه علي البدري 

                "___________________" 

 

 "أفاعي الحياه" 

 وما بهذه الافعي بحياتي  

كُنت صديقتي العزيزه وتتمنين لي الخير  

وتساعديني بحياتي وكُنت اساعدك واجبر بخاطرك  

وكنتِ الاقرب لقلبي واكثر من اختي ولكن ماذا  

فعلتي بي ايتها الافعي تخفين عني وجهك الحقيقي 

اصبحتي مثل الافعي ما الفرق بينك وبين المنافقين 

لقد امنتك علي اسراري وحياتي وسعادتي كنت  

تشارك معكِ سعادتي وافراحي قبل احزاني ولكن  ا

ماذا فعلتي بي لقد كسرتيني وجعلتي نفسك افعي 

 سممتيني بسُمك كسرتي قلبي  

لماذا فعلتي بي هذا وانا كنت احبك كثيرا لقد كنت 

اكثر من اختي ولكن حقيقتك غير ذلك حقدك وغلك  

 قضي علي صداقتنا للابد
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سرقتي سعادتي وقلبي بحقدك وكرهك من دون اي  

اذي مني أنت اقل شئ يقُال عنك افعي ولكن أنت 

اكثر منها بكثير لا تنسي "كما تدُين تدُان"  وسيأتي 

عليكي زمن سوف تتقابلين مع صديقه تحقد عليكي 

ولا تنسي ما فعلتي بي   )أشكرك علي عدم الوفاء  

 بيننا والود والصدق المزيفين(  

شكراً لكي علي كسرت قلبي لقد كنت مثل السماء  

ذات الغيوم السوداء بحياتي ولكن بعد كشف حقيقتك 

اصبحت سماء صافيه خاليه من الغيوم مليئه  

بالنجوم وضوء القمر يشع ضوءاً وانا متيقنه أن  

 ضوء القمر سيكون صديق لي احسن منكِ 

لا نعرف نوايا الناس ولا نعرف حقيقتهم الخفيه إلا  

بعد زمن طويل فيجب أن نتأكد من نوايا الشخص  

 لان لا يوجد أحد يقلق علي قلب إنسان أخر  

 

 # الكاتبه: حبيبه علي البدري 

          "_________________" 
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 "قوة التفاؤل" 

 

بالصعاب   لا يوجد حياه بلا تفاؤل وامل فالحياه مليئه

والمشاكل التي تحتاج إلي التفاؤل واليقين بأنه سوف 

 يمضي 

 ويجب علينا ان نتفائل مهما كانت صعوبه المشكله  

وعلينا أن ننسي الماضي بخيبة امله وان نركز  

بالحاضر ولا تفارقنا ابتسامتنا فالسعاده تجلب الحظ  

 والتفاؤل واليقين بالله يجلب التفاؤل والامل  

لا تيأس فلا يوجد مكان فالدنيا للإنسان اليأس لأن  

الحياه ما هي إلا فانيه ومليئه بخيبات الامل والفشل  

ولكن يجب ان نستكمل طريقنا سوا كان فالجواز او  

 العمل او الدراسه او النجاح  

فيجب ان يكون عندنا تفاؤل بصفاء السماء الزرقاء  

ولا يكون يأسنا مثل السماء الغامقه وأن نتفائل 

بضوء القمر ومهما فشلنا بطريقنا للسعاده والنجاح  

يجب علينا السعي والادراك بالخير وأنه سيأتي كل 
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شئ حلمنا به وكل الماضي وخيبات الامل ستنتهي 

 وستدفن فما عليك إلا ببريق من الامل والتفاؤل  

 "ولكل شئ عسر فيسر " 

 

 # "الكاتبه حبيبه علي البدري" 

                     

"__________________" 

 

 

 "عظمة المرأه "

 

المࢪأه ما هي إلا أنثي رقيقه تشبه رقة ورق ورد  

التوليب فأنها جميلة الرائحه تبوح رائحتها في كل  

مكان فهي مثل الألحان الجميله التي تجعل الرجل  

تدوم  يميل إليها بلا مجهود منها فالمرأه الصالحه

 اكثر بقلب الرجل من المرأه الجميله 
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فالمرأه ليست جسد وجمال فقط بل المرأة عفه 

 وحنان وخجل ورقه  

 فعيناي لم تري فرقة المرأه وخجلها  

فالمرأه عظيمة الشأن وما هي إلا خُلق وحياء 

فعيناي رأت اجمل النساء جمالاّ ولكن لم أري  

فجمال المرأه العفيفه الصالحه والمخلصه فهي مثل  

هدوء البحر وعميقه مثل جوفه وعصبيه مثل 

  هادئةامواجه ولكنها تعود 

انثي رقيقه من كثر رقتها  لأنهاجداً  حساسةفالانثي 

 نقلق من شعرها ليخدش خدها الرقيق 

فالمرأه هي اساس العالم هي التي تخلق رجالاً 

 وليس اشباه الرجال  

زاد الكيان وعزة    القوية المرأةفالرجال يعشقون 

النفس وليس المرأه التي اجنحتها مكسوره يعشق  

الرجل المرأه العنيده زاد الجمال والكيان فانها مثل  

وردة التوليب اذا تفتحت اوراقها اصبحت فقمة 

 جمالها  

 فحقاً أني أعشق نفسي  ؟؟  لأنني انثي قويه  
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 : حبيبة علي البدري الكاتبة# 

 

                    "_______________" 

 

فلسطين ارض الغصب والطعن نحن جالسون ولا  

نعرف ماذا نفعا لتحريرها سوف نعمل المستحيل  

حتي تشرق شمسها ولا تغرب إلا وهي متحرره ان  

اطفالها واهلها اذا جاعوا اكلوا من صخرها واذا  

عطشوا شربوا من طينها لماذا لا نساعدهم باقل  

  الاشياء فهي الارض الطاهره التي دنسوها الاعداء

دمروا بيوتهم ومدارسهم القوا عليهم القذائف يحكي 

ان طفلا كان يجري القوا عليه قذيفه رفض التوقف 

واكمل الجري فالجنه وامراءه رفضت الخروج لهم  

 اطلقوا عليها الكلاب  

أيها المسلمون لماذا لا تساعدوهم فانهم اخوننا 

 وارضنا الكريمه 

 بها القدس وارض السلام 
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فلسطين هي الورده التي بين الاشواك هي ارضنا 

ولن نتخلي عنها، كلب في ارض فلسطين لا يعادل  

 اليهود  

 فهي الارض التي تفوح رائحتها برائحة الشهداء  

لن نتوقف حتي اذا شرقت شمس فلسطين وهي 

 متحرره

 

 # نمتم في سلام اهل فلسطين

 

 # الكاتبه: حبيبه علي 

                   

"___________________" 

 

 تفكك الاسره

 

اصعب شئ فالحياه هو تفكك الاسره لانهم هم 

الدفء والامن والامان والاساس ل اي شئ فالحياه 
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فاذا صلحت الاسره صلح كل فرد فالمجتمع فاذا  

مثل الورد   تفككت الاسره اصبح افراد هذه العائله

الذبلان الذي انتهي حياته وليس من السهل العوده 

 مره اخري 

ولا يشترط ان تتفكك الاسره بالطلاق او وفاء احد 

الوالدين بل يمكن ان يكون كل من الاب والام  

مشغولين في اعمالهم فيؤدي الي انحراف الاطفال 

او يوجد اهمال من الام لعدم راحتها مع زوجها 

 فهذا سبب قوي لتفكك الاسره  

واسوا ما رايته فتفكك الاسره عندما يكون الوالدين  

علي الحياه واولادهم ولكن كل فرد منهم بحياته  

 الخاصه وهذا خطأ

ويمكن ان تتفكك الاسره اذا كان زواج اقارب  

ويحصل طلاق فتتفكك الاسره جميعها وينتشر 

 الكره بين افراد العائله  

فيجب الانتباه من الاهل والحرص علي ابنائهم 

 لانهم هم اساس البناء وبناء اجيال اخري  

لا تكونوا مثل البيت الذي ليس له اساس فيهدم بعد 

 القليل من الزمن 
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 #الكاتبه: حبيبه علي بدري

 

             "____________________" 

 

 تنمية المجتمع

 

 في هذا المجتمع اصبح مجتمع التكنولوجيا

 اصغر فرد فالمجتمع بيديه تليفون حاديث 

وكل شخص بالعائله اصبح بمفرده ويتابع السوشيل 

ميديا وكل انواع التكنولوجيا ايعقل لا احد يعرف  

اخبار عن احبابه اصبح مجتمعنا غريب كل فرد  

 بحاله لا يسأل علي احد  

يجب استخدام التكنولوجيا في العلم والمجتمع  

ولصالحنا والسلام فقط ويجب ان يكون في تطوير 

فالتعليم وليس التخلف ويجب اقتراح اساليب جديده 
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ومفيده ونسبة النجاح بها مرتفعه ويجب ان يكون  

 المجتمع متعاون ذو اخلاق حميده 

فالتنميه اهم شئ لنجاح المجتمع ويجب اعطاء حق 

الفقراء بكل القوانين الصحيحه وليس استخدام القوه 

 لانهم ضعفاء 

فيجب تنيمة مهارات كل فرد فالمجتمع لانه النواه  

الاساسيه لتنميه المجتمع بتطويره وتعليمه الوسائل  

 الحديثه 

 فالقياده ليست منصب بل اختيار 

 

 #الكاتبة: حبيبه علي 

 

         "_____________________" 

 

 جمال النجاح " 

 

 وما رأت عيني اجمل من النجاح  
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مذاق النجاح والوصل إلي ما نحب شئ عظيم ولكن 

 لا يأتي  إلا بعد شقاء وصبر وتعب ولكنه يستحق  

مذاق الفشل سئ عدم تحقيق الأحلام بعد بذل  

مجهود وصحه ومال كسرة الخاطر ليست سهله 

فيمكن أن تؤدي إلي وفاء الإنسان فسمعت عن  

خيبات امل كثيره وحالات وفاء متعدده ولكن ما  

العمل بعد فوات الوقت فكل دقيقه مثل السيف لا  

 يمكن أن نتحكم بها إلا بخطط ودراسات معينه 

 فالوقت مثل الرماح يجب أن نصيب الهدف 

فاننا فالسماء كلنا نطير حتي نصل الي القمر فهو  

الهدف فاذا اخطأنا فنصوب الي النجوم فهي اهدافنا  

 الصغيره حتي نغير الخطه ونصل الي القمر  

لا تستعجلوا علي النجاح فالنجاح الحقيقي يحتاج إلي  

 الصبر والعزيمه والاستمرار والاخلاق  

فالفشل بداية لكل نجاح لا تقلق فانت في بداية 

الطريق فاذا فشلت خططتك فلا داعي للقلق غير  

 الخطه واستمر حتي تنجح 

 فمذاق النجاح لذيذ لا يناوله إلا الصبور 



 114 

 اجعل نجاحك يصدر ضجيجا ويتحدث عنك بنفسه  

 

 #الكاتبه: حبيبه علي البدري

           "___________________" 

 

 دفء الأهل"  

الأهل هم سند لأبنائهم فانهم مثل العصي التي   

 يتسند عليها أنهم ونس الحياه ويحملونك وقت الشده 

الاهل مثل الشجره المثمره اذا نبتت الشجره بشكل 

 سليم نضجت ثمار سليمه  

 عند الوقوع فشده معينه فانهم يحاوطونك

لهم الحق فكل شئ بحياتك فالام حملتك في بطنها 

 تسع اشهر

 والاب يعمل المستحيل لكي يسعدك ويعلمك  

 والاخوات هم السند لك فالحياه 

 فالاهل هم البيت الدافء والامان والراحه  

 فانهم مصدر القوه والامان والراحه 
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 اللهم احفظ عائلتي)اخواني وامي وابي(  

 وتدوم جمعتنا   

 

 # الكاتبه: حبيبه علي البدري 

 

           "______________________" 

 

 طموح الفتاه

 

الفتاه لها طموح اعلي من الرجل فأن طموحها ليس  

 له حدود فان طموحها لا تنتهي إلي ما لانهايه 

مثل الملاك الطائر فالسماء   طموحها واسعه فانها

الذي يطير لهدفه تسعي كل فتاه لتحقيق اهدافها اذا  

 تحققت اهدافها واحلامها كانت فخر لاهلها  

الفتاه لها صبر اكثر من الرجل لتحقيق اهدافها فهم  

 يتمتعون بروح السعي والمثابره 

 لا يوجد شيء يسمي بان المرأة لها بيت جوزها فقط 
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الفتاه لها كيانها وحقها فالشغل والنجاح والاستمرار  

وليس فقط الجواز فالتي تفكر في هذا فقط فانها غير 

 ناضجه 

 الفتاه يجب ان يكون لها كيانها وذاتها 

 يجب ان يكون لها نجاحها وشغلها الخاص  

 والحياه الخاصه بها من ثم الجواز  

من اجل ذاتها ونفسها لان هذا   الفتاه يجب ان تعافر

 المجتمع لا يرحم  

 # الكاتبه: حبيبه علي 

 

         "___________________" 

 

 "قوة التفاؤل" 

 

لا يوجد حياه بلا تفاؤل وامل فالحياه مليئه بالصعاب  

والمشاكل التي تحتاج إلي التفاؤل واليقين بأنه سوف 

 يمضي 
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 ويجب علينا ان نتفائل مهما كانت صعوبه المشكله  

وعلينا أن ننسي الماضي بخيبة امله وان نركز  

بالحاضر ولا تفارقنا ابتسامتنا فالسعاده تجلب الحظ  

 والتفاؤل واليقين بالله يجلب التفاؤل والامل  

لا تيأس فلا يوجد مكان فالدنيا للإنسان اليأس لأن  

الحياه ما هي إلا فانيه ومليئه بخيبات الامل والفشل  

ولكن يجب ان نستكمل طريقنا سوا كان فالجواز او  

 العمل او الدراسه او النجاح  

فيجب ان يكون عندنا تفاؤل بصفاء السماء الزرقاء  

ولا يكون يأسنا مثل السماء الغامقه وأن نتفائل 

بضوء القمر ومهما فشلنا بطريقنا للسعاده والنجاح  

يجب علينا السعي والادراك بالخير وأنه سيأتي كل 

شئ حلمنا به وكل الماضي وخيبات الامل ستنتهي 

 الامل والتفاؤل  وستدفن فما عليك إلا ببريق من 

  

 "ولكل شئ عسر فيسر " 

 # "الكاتبه حبيبه علي البدري 

            "___________________" 
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اخي هو الجبل الذي اسند عليه يفضل اخي هو ابي 

 الثاني 

 هو سندي  

 صديقي الابدي من يوم ولادتي  

مهما تفرقنا او اتخنقنا سوف يظل حبه في قلبي الي  

 الابد وصديق الدرب  

هو منبع الحنان والرجوله دائما فظهري يسندني  

 وقت الشده  

يقف بصفي وقت المشاكل يعطيني الهدايا ويقدم لي 

الشكولاته المفضله انه البحر الهادئ معي لكن اذا  

احد اذاني يتحول الي البحر ذو الامواج العاليه التي  

 تسحق اي شخص 

 لم تر عيني اجمل منه فالرجوله والشهامه صفه به  

انه يغار علي من اقل الاشياء انه نعمه كبيره  

 بحياتي  

 حب اخي مثل الكنز يزيد كل يوم ولا يفني  
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 ان حبه مستدام 

اللهم احفظ لي اخي واجعل ما بيننا حب وموده ولا  

واجعله سندي وحميتي وملجأي   تجعل بيننا كراهيه

 وصديقي وابي الثاني  

 

 #الكاتبه: حبيبه علي البدري

 

          

____________"____ "________ 

 

 

اختي مخزن اسراري ملجأي وقت الشده حبي 

 الاول  

 مصدر الحنان والحب بعد امي  

اختي هي التي ستقف بجانبي في نجاحي ستساعدني  

وقت المشاكل فهي موجوده فالسراء والضراء  

 تعرف حالتي النفسيه من عيوني  
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 لا تعارضني فشئ إلا وهو ضد مصلحتي 

 اختي اجمل ما فيها قلبها الابيض الصافي مثل الثلج  

 قلبها مثل الماء العذب هي منارة الحياه 

اختي هي اجمل ورده في بستاني احافظ عليها حتي 

 لا تذبل 

 ضحكتها وابتسامتها الجميله انها مثل السكر 

اللهم احفظ لي اختي واجعلها دائما سعيده وان  

تكون سند لي وتتفوق بحياتها فانها مثل الورده  

 اي شئ مؤلم   تتحمل الرقيقة التي لا 

 #الكاتبه: حبيبه علي البدري                        

 

 شوقي لك يزيد يوم بعد يوم لا ترحل عن افكاري  

 شوقي لك عذاب اتعذب كل يوم ولا ترحل عن بالي  

دائما في فكري صورتك محفوره بعقلي انت بعيد  

 عني لكن لا ترحل عن خيالي  
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الحياه اصبحت بلا اللوان اصبحت بلا بهجه ولا  

فرحه كل يوم في سكون وآلم اصبحت الايام 

 سكاكين في قلبي 

 كم وجع الشوق إلي متي سوف اظل اتوجع؟!  

 أنني احترق مثل الشمعه 

ان الشوق يحرقني من كثر الاشتياق ان عقلي إلي  

 قدمي احترق 

 ألا تشتاق لي؟ 

شوقي لك يزيد يوم بعد يوم اجمل ما حصل بحياتي 

 هو حبك مهما افترقنا سوف يظل حبنا إلي الابد

 لا يوجد كلمات تعبر عن مدي شوقي لك 

 اكتب علي الجدران بان الشوق والبعد لا يطاقوا  

 

 سيبقي حبنا الي الابد 

 #الكاتبه: حبيبه علي البدري

           

 "________________________" 
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 الاكتئاب

من اخطر الامراض العقليه هو الاكتئاب يشعر 

بالحزن واليأس لا يوجد سعاده والا امل بالحياه  

 اصبحت الحياه باللون الاسود  

اريد الجلوس بمفردي لا يوجد شئ لكس اسعي إليه  

ذهب كل شئ اصدقائي واهلي ونجاحي لم يبقي شئ  

 اصبحت عتمه 

احب الليل لا احب النهار لانه ملئ بالناس 

 والضجيج الليل جميل به هدوء وعتمه 

الجلوس بمفردي يحسن من مزاجي ولكن اشعر  

 بحزن يملئ قلبي 

لا يوجد شغف انني اصبحت انسان فاشل ليس لي   

 لازمه بالحياه 

انس اتواجد مثل الصخر الصلب الذي ليس له اي  

 لازمه  

 ايعقل وصلت لهذه المرحله  
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 لماذا اصبحت هكذا ما الذي وصلني لهذا  

 أنني متعب جدا مت التفكير 

اللهم ارجعني الي سعادتي وان انجح بحياتي انني  

 متعبه جدا اشعر بالحزن فقط 

 # الكاتبه: حبيبه علي البدري 

            

 "______________________" 

 

 الانتحار

 ما الذي اوصلني للتفكير بهذا  

انا متعبه جداً قلبي متعب انا لا استطيع التفكير بشئ  

 لا استطيع لمواجهة اي احد 

لا استطيع العمل لا اريد اي شي اريد ان انهي 

 حياتي  

 سوف اخسر دنيتي واخرتي  

 يستحق هذا  ايوجد شئ

 انهم خذلوني لا احد يشجعني لا احد يمدني بالطاقه 
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لا استطيع الاحتمال كل شئ صعب ولا احد  

 يعطيني طاقه  

لماذا لا يحبوني انا لا اذي احد ولا اريد شئ من  

احد إلا ان يحبوني ويشجعوني كسروا بخاطري 

 مقدمه انا ليس لدي اي لازمه بالحياه  ايدون 

 يجب ان انهيها ولكن سوف اغضب ربي 

 سوف اخسر دنيتي واخري لكن لا احد ينصرني 

 انا لا استحق شئ 

 وداعاً  

 

 #الكاتبه: حبيبه علي البدري

              

 "________________________" 

 

 الطموح 

طوحي كبير جداً ليس له نهايه اني اعافر لكي اصل  

 لطموحي 
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 انني سوف اصبح انسان ناجح  

 نجاحي يتحدث عني ولا اتحدث عن نفسي 

 فانني استحق النجاح وان اصل لطموحي 

 اعرف ان طموحي صعب ولكن ساصل عليه 

حتي لو كان طموحي بين اسنان الاسد سوف اعمل  

 المستحيل لاصل إليه 

سوف اجعل عيوني للقمر وانا علي الارض ساطير 

 فالسماء  

 حتي اصل للقمر فهو الهدف  

انا لا استسلم فاني طماعه باهدافي لا يشبعني الا 

 النجاحات الكبري  

 فاذا احد احبطني فما كلامه الا تحت قدمي 

 فاني ساصل إلي حلمي وطموحي واهدافي  

وسوف اجعل نجاحي يصدر ضجيجا ولا يتوقف 

 حتي بعد مماتي  

 

 #الكاتبه: حبيبه علي البدري
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             "____________________" 

 

   والأنانيةحب نفسي 

 

انا احب نفسي ولا اقارني بالغير لان لا احد  

يشبهني ولا يوجد من يبذل مجهود مثلي ولاكن  

يوجد من يبذل مجهود اقل او اكثر مني لست انانيه  

ولكن المواقف والحياه عملتني دروس كثيره سوا  

من اصدقاء او عائله او غرباء مهما كان الموقف  

سئ او جيد فتعلمت منه درس درس قاسي رأيت 

لجيد من السئ وتعلمت كيف الثقه بالنفسي والتعامل ا

فالمواقف العصيبه فانا لا اري احد امام جمال ولا  

كياني فانا جميله، ولا اقارن نفسي بالغير لان الله 

رزقني من فضله نعم كثيره فحب النفس شئ جميل 

جدا ويجب الجميع يحبوا أنفسهم ولا يحبوا الاخرين  

ب الغير اكثر من نفسه اكثر من انفسهم فعندما يح

فيمكن ان يخذله ويسكر بخاطره فيجب ان يحب 

نفسه وليست لدرجة الانانية والحقد فالانسان الذي  

يحب نفسه وراضي عن حياته هو الشخص الذي 
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يثق بنفسه وربه، فحب النفس يفرق فالانانيه لان 

حب النفس لا يجعلك ان تكره الخير لغيرك ولا  

تحقد عليه ولاكن حب النفس يجعلك الذي تحبه 

لنفسك تحبه لغيرك سوا كان الخير او اي امر  

 فالحياه  فيجب ان تفرق بين الانانيه وحب النفس  

لان الانانيه تشبه الملك الظالم الذي يحكم فقط حتي  

يحصل علي كل شئ لنفسه ولا تتمني الخير لغيرك 

ولا تريد ان يحصل علي اي شئ فالحياه  وسوف 

تودي الانانيه بالانسان الي الهلاك والدمار، ولاكن  

حب النفس يحدد للانسان شخصيته وحياته  

نفس: واصدقائه وانطباعه وقال الرسول عن حب ال

والذي نفسي بيده حتي اكون احب إليك فيجب حب 

الذات لبناء شخصيتك وكيانك فالحياه  وسوف يودي  

 بك حبك بنفسك الي المراتب العليا والقمه  

وعندما تكره الخير لغيرك يجب ان تراجع نفسك  

 لانك ستكون اناني ولا تحب نفسك.

 

 الكاتبه: حبيبه علي 

           "_____________________" 
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 الحب 

 

الحب يا ساده اجمل شيء فالحياه فمن يعيش بلا 

حب لا يعيش الحياه الجميله ليس حب الشاب للشابه  

لا بل يوجد حب الاصدقاء وحب العائله وحب  

 الغرباء وحب الاشياء الي تتعلق بذكرياتنا الجميله 

فالحب شيء اساسي فالحياه كانه اكسجين نتنفس بيه  

 عندما نكلم شخص نحبه  

واثبتت الدراسات العلميه ان عندما تتحدث مع  

الشخص الذي ستحبه فسوف  يزيل الهم والانعزال  

 وستشعر بأن لا شيء حدث 

فالحب ينشر الموده والاخلاص وينمي العلاقات 

والحب بين الزوجين اساس العلاقات الناجحه 

ولاكن حب عن حب يختلف فيوجد حب عدواه 

كالذي يحب لينتقم وحب مخلص كالذي يحب دون 

اي مبرر  وحب مصالح كالذي يمثل الحب كي 

 يحصل علي مصالحه الشخصيه 
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 ويوجد حب كاذب وحب صادق 

الحب الكاذب: الذي يحب كي يشبع شهواته 

 ورغباته الجنسيه او الشخصيه او للتسليه 

والحب الصادق:  هو من يحب باخلاص تام دون  

 اي سبب 

ويوجد حب الاصدقاء: وحب الاصدقاء هو اجمل  

شيء فالحياه الاصدقاء المخلصين لانفسهم ويقفون  

بجانب بعض ويساندوا بعض فوقت الشدائد  

ويدعون لبعضهم بالخير والتفوق ويتسابقون 

فالدراسه والعمل ولاكن الحرص الا ينقلب الحب  

للعداوه لان اذا انقلب للعداوه فسوف نعيش كاننا في 

 ولا نعرف عشره ايام ولا ذكريات جميله حرب 

وشاهدنا ناس كثيره تحكي عن قصص حبهم كحب  

الرسول صل عليه وسلم لسيده عائشه وحب نجم  

 الدين لزوجته شجر الدر  

فاعلموا يا اخواني بالوطن العربي  ان الحب هو  

اساس لبناء شخصية الانسان مهما كان اختلاف 

الجنسيه فالحب شيء جميل جدا للذي يعرف قيمته  

 ويستخدمه فجميع احوال حياته 
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 فاتقنوا الحب ايها الاخوان الاعزاء  

 

 الكاتبه : حبيبه علي 

           "___________________" 

 

 الصلاة

 

في يوم  كنت جالس في بيت صديقي. وبينما انا 

جالس معه سمعت الاذان يؤذن ف ذهبت مسرعآ 

للوضوء. وتوضئت وصليت. وعندما عدت للغرفة  

وجدت صديقي مكانه لم يتحرك. فسألته هل  

صليت؟. ف اجابني " لا لم اصلي ". فتعجبت من 

امره وسألته لماذا؟. ف رد قائلا"انا لم اصلي في  

الحقيقة انه يوجد الكثير من الناس لا  حياتي"... 

تصلي ولا تسجد سجدة لله. وهم لا يعرفون مدي  

جرم ما يفعلوه. فإن ترك الصلاة ليس ذنب عادي  

انما هو كبيرة من الكبائر. وإن الصلاة هي اول شئ  

يسأل عنه العبد. ف إذا كانت صلواته كاملة هنيئآ 
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له.ف الصلاة ك اساس البيت ف إذا هدم اساس 

البيت هدم البيت بالكامل فإن الصلاة هي عماد 

الدين اذا هدمت هدمت عقيدتك. وان الصلاة تنهي  

عن الفحشاء والمنكر. وغير ذلك الصلاة تدخل في 

القلب الطمأنينة والسكينة. وكل سجدة تسجدها لرب 

 تترك  العالمين تزيح الهموم عن الرأس. ف ابدا لا

 صلاتك حتي إذا بلغ التعب اشده.. 

 

 )ايه ممدوح( 

           "__________________" 

 

 التوبة

 

ما اللذي تنتظره؟. لماذا لم تتب حتي الان؟. هل  

تنتظر اللحظة التي تفيض فيها روحك لله لتندم 

وقتها؟. ام تنتظر الظروف المثالية للتوبة؟. ارجع  

إلي الله قبل فوات الاوان. فإن ملك الموت لا يستأذن 

قبل اخذ الروح.. هناك اشخاص يقولون "انا لا  
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استطيع التوبة. ف انا املك ذنوب كثيرة ولن يغفرها 

لي الله". وهذه الفكرة هي خطأ كبير للغاية. فأنك إذا  

تبت لله سبحانه تعالي سيغفر لك. إن الله تعالي  

يسامح المشرك إذا تاب.فإن الله غفور رحيم.فقم انت 

فقط بالتوبة. واعلم جيدآ ان ما دامت فيك الروح  

بة . ف هيا تحرك و عد إلي فأنت تملك فرصة للتو

 الصلاة. وعد للصوم. وعد للذكر

 

 )ايه ممدوح( 

                 "___________________" 

 كن سعيدآ

 

لماذا انت عابس الوجه دائما؟. لماذا لا تشرق 

وجهك ب إبتسامة؟. لماذا لا تكون سعيدآ؟. دع  

الحياة تمر بكل مشاكلها واحزانها وافراحها. ف ما  

دمت علي وجه الحياة ستواجهك مشاكل. لأنه لا  

يوجد حياة بدون مشاكل. ف عليك فقط ان تكون  

حنة سعيدآ وحتي ان كنت في اكبر المحن. ف ان الم
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قد تكون إختبار من الله.. ف حول مشاكلك ل  

إبتسامة جميلة علي وجهك. ف إذا كل مشكلة  

واجهتك فقدت الامل في حلها الحياة ستمر أيضا  

 لكن ستمر كالجبل عليك. فقم ب إراحة بالك.       

     

 )ايه ممدوح( 

          "_____________________" 

 الحدود 

 

يوجد الكثير من الناجحين في هذه الحياة. وجميعهم 

يتفقوآ علي عدم وضع حدود ل احلامهم.. و هذا  

بوضع حدود  يجعلنا نتسائل "ماذا  سيحدث إذا قاموآ 

لأحلامهم في بداية المطاف؟ ". والإجابة علي هذا  

السؤال ان فرصة نجاحهم ستكون اقل. لأنك عندما 

تقنع علقك بوجود حد قريب من احلامك فإنك  

ترتكب جريمة بحق عقلك. لأنك بهذه الطريقة 

ستنمعه من الإبداع. ف إذا وضع الطالب في عقله  

مدرسته. لن   انه من المستحيل ان يكون مركز علي



 134 

يكون. ف لا تحبس عقلك في قفص.. ف يمكن ان  

يأتي عقلك بفكرة قد تغير مجري حياتك للأفضل ف 

تقوم انت بطردها لأنها خارج حدود احلامك فتخسر 

فرصة ذهبية صعب تعويضها... وكنت اريد ان  

اصدمك في النهاية بأن الحدود شئ مهم للغاية في  

يجب حياتنا. لكن علينا استخدامها إستخدام سليم.ف 

ان نضع حدودنا علي الاشياء المخالفة للشريعة  

وللأخلاقيات. لكن ما دام الشئ اللذي تريد فعله شئ  

 مفيد وموافق لشريعتك ف لماذا تضع له حدود؟؟...  

 

 )ايه ممدوح( 

 

            "_____________________" 

 

 جبر الخواطر 

 

لماذا لا تجبر خواطر الناس. لماذا لا تقول لهم  

الكلمة الطيبة حتي تري إبتسامة جميلة علي  
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وجوههم. ف إذا وجدت شخص أشتري ملابس  

جديده لكن ليست جميلة ف قل له ملابسك جميلة او 

اصمت. ف إذا كنت تراها غير جميلة ف هذا  

الشنص يراها جميلة بعينيه. وإذا جعلك احد تتذوق 

الطعام اللذي اعده ولم يكن هذا الطعام ذو مذاق  

جميل ف قم بمدحه او لا تتكلم من الأساس. فإن  

الخواطر لشئ عظيم. وإن جبر الخواطر قد  جبر 

يجعل من شخص بائس لشخص تغمره السعادة.وكل  

هذا بكلمة واحدة طيبة. ف اجبر بخاطر الناس تجد  

من يجبر بخاطرك.. وهذا لا يعني ان نلغي فكرة  

النصيحة. لا انصح الناس لكن انصحهم ب أسلوب 

 مهذب وغير مؤذي لنفوسهم.. 

 )ايه ممدوح( 

              "__________________" 

 

 الاخلاق الحسنة
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عندما تفيض روح الإنسان لخالقها. لن يتذكره 

الناس لكن سيتذكرون عمله إذا كان طيب العمل او  

سئ العمل.. ف لماذا لا تكون ذو اخلاق عالية 

ليذكرك الناس بالخير بعد وفاتك. ف عامل الناس  

بالحسني وليس السيئة. و إذا إحتاج الناس مساعدة  

وساند منك فساعدهم بدون ان تكون عابس الوجه. 

ذو كل محنة بدون ذله. وسامح الناس عندما يخطئوآ 

فيك ف كلنا نخطئ. كون أثر طيب وذكري جميلة 

 يذكرها الناس حتي بعد وفاتك

)ايه                                                    

 ممدوح( 

             "_______________" 

 اللغة العربية

 

لغتي يا لغتي. يا اجمل شئ في الوجود. يا لغة  

القرأن والسنة. ما اجمل حروفك وما اجمل إيقاع  

كلماتك. يا لغة الشعر. وما الشعر بدونك يا لغة 

الشعراء. يا لغة التفخيم ولغة النحو. عشتي يا لغتي 

يا لغتي علي مر العصور  تميزتي العربية. 
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بفصاحتك وكثرة مرادفاتك الساحرة.واصبحتي الان  

من اهم لغات العالم. فأنتي يا لغة الإبتكار والإبداع  

الفخر الذي يرفع رؤوسنا عاليآ. ولا يستطيع احد ان 

 يأتي بكلمات تعبر عن اشواقنا وحبنا لكي يا لغتي.. 

 

 )ايه ممدوح( 

             "____________________" 

 

 كرم الله 

 

كنت اتجول في الشوارع. وبينما اقم ب الإلتفات 

وجدت متجر ضخم لبيع ساعات اليد . ساعات يبدوآ  

نالت إعجابي إحداهم. ف   عليها الفخامة والغلاء.ف

قمت بالدخول إلي المتجر حتي اسأل عنها.وعندما  

سألت عنها بان علي وجهي جميع الوان الدهشة  

.فأني لا املك حتي نصف سعرها. ف قمت سريعآ  

بالخروج من المتجر. واتمتم في سري "لماذا لا  

املك هذا القدر من المال؟. لماذا انا لست فاحش  
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الثراء". وما ان خرجت من المحل ارطتمت 

بشخص. فنظرت إليه. إلا ان اجد يده مبتورة.فقمت  

ب الإعتذار منه واسرعت للمنزل وانا في حالة  

صدمة. وعندما وصلت أخذت انظر ليدي. واتمتم"  

انا املك يد استطيع تحركتها ذات اليمين وذات  

الشمال. استطيع ان أكل واحمل الأشياء بها". ف  

ت احمد الله علي هذه النعمة. في الحقيقة نحن اخذ

نملك اشياء كثيرة لا نشعر بقيمتها إلا إن ضاعت.  

ف إذا كنت تحلم ب إمتلاك مأوي اكبر من مأواك.  

فهناك شخص يملك مأوي ابسط من مأواك. وهناك  

شخص اخر لا يملك مأوي من الأساس. هذا الشئ  

  لا يعني ان لا تسعي لتملمك الافضل لا. عليك

السعي لتحقيق الافضل. لكن دائما أحمد الله علي ما  

 بيديك لأن ما بيدك قد يوجد شخص اخر يتمناه .. 

 

 )ايه ممدوح( 

            

 "______________________" 
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العلم هو اهم شئ علي وجه الحياة. العلم هو التاج  

يزين رأس تلميذه.. وما الحياة بدون العلم؟..   اللذي

فبدون العلم ستحدث كوارث. ستزيد حالات الوفاة  

بسبب السكري او الحمي او غيرهم. لأنه لا يجود  

علم لصناعة الادوية او معرفة كيفية إجراء عملية.  

وبدون العلم ستزيد نسبة فساد الطعام. لأنه لا يوجد 

لم لن نسكن في  مخترع ليصنع ثلاجة. وبدون الع

بيوت من الاساس.لأنه لا يوجد علم هندسة لصناعة  

بيت أمن. بالإختصار سوف نعود إلي العصر  

الحجري لن يهمنا إلا كيفية إستطياد فريسة  

وإحضار بضع ثمرات من الفاكهة وإيجاد كهف 

لننام به.. فإن العلم هو اساس كل شئ. وهو سر  

ذا عليك  المعيشة المرفهة التي نعيش بها الان. ل

بالعلم. فإنه السلاح الذي تهاجم به شهوات الحياة. 

ف هو ك الحصن المنيع الذي يجعلك تعرف ما  

يفيدك وما يضرك. فـ )كما يرتفع الطائر ب  

 اجنحته. ترتفع الامم بعلمها(  

 

 )ايه ممدوح( 
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             "_____________________" 

 انهض

 

لماذا انت جالس هكذا؟. اين اهدافك التي كنت تريد 

تحقيقها؟.هل استسلمت بحجة الظروف؟... انهض 

هيا انهض و حاول مرة اخري. انهض وحارب 

الجميع لتحقيق حلمك.لماذا لم تنهض بعد؟. بماذا 

تفكر انت؟. هل تفكر في تعثرات الماضي؟. ولماذا  

تفكر بها؟. انها احداث تمت وانتهت وانت لا  

تستطيع تغييرها.لكن انت تستطع تغيير ما بيدك  

تستطيع تغيير الحاضر... ام انت لا تريد ان تنهض 

لأن الوقت متأخر؟. انهض حتي إن كان الوقت  

متأخرآ. ف من وصل لهدفه حتي ان كان متأخرآ  

افضل ممن لم يصل من الاصل. ام تريد ان تري 

الاخرين اللذين كانوا اقل حظآ وظروفآ منك 

نك ويحققون العلي؟. هل تريد ان تري حلمك  يسبقو 

اللذي فكرت فيه وبنيت طموحاتك عليه كل سنين 

حياتك يأخذه شخص اخر؟. إذا توكل علي الله وابدأ  
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من الان. و حتي ان لم تحقق حلمك فإن يكفيك 

 شرف المحاولة 

 

 )ايه ممدوح( 

           "_________________" 

 الإبل 

 

كنت ف طريقي للسفر من الطريق الصحراوي.  

وبينما انا جالس توقفت السيارة عن العمل. ف نزل  

السائق ليري ما الذي جري. وتفاجئ بوجود مسمار 

في عجلة السيارة. ف بدأ هو في تصليح 

السيارة.وبينما هو يصلح السيارة بدأت انا بالتأمل 

  في رمال الصحراء البنية الكثيفة. وكان الجو ممل

للغاية. وبعد لحظات وجدت شئ أتي من امتار.  

فجلست احدق ب هذا الشئ حتي اعرف ما هذا.  

وبعد لحظات اقترب هذا الشئ وتمكنت من رؤيته  

اخيرا. أنه جمل. او سفينة الصحراء كما يطلق 

عليه. فجلست انظر اليه وبدأت اتدبر في الإعجاز  
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في خلقه.فإن هذا الكائن مميز عن غيره... هذا  

الكائن يجلس أياما واسابيعآ من دون شرب الماء او  

اكل الطعام ف هو يملئ سنامه بالدهون المتحولة  

من الغذاء ويخزن الماء في مجري دمه. يحمل 

الامتعة الثقيلة والناس لشهور في درجات حرارة 

سان بلحمه عالية ولا يكل ولا يمل. وايضا يفيد الان

ولبنه وجلوده. ف سبحان من خلقه واعطاه هذه 

 الصفات 

 

 )ايه ممدوح( 

 

          "__________________" 

 الجمال 

 

اننا جميلين الشكل. وكلنا   في البداية علينا الإتفاق 

في احسن خلق. ولا يوجد شخص بنا قبيح المظهر. 

ولا يوجد شخص اقل جمالآ.ف الجمال يقاس ب 

المعايير. وليس كل البشر تمتلك نفس المعايير 
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الجمالية. ف كل بلد لها معايير خاصة للجمال.  

والمعاير دائما مختلفة.معاير الجمال في مصر غير  

معايير الجمال في اميركا غير اليابان. وايضا البشر 

فإن كل انسان لديه نوع خاص ف الجمال. ف إذا  

قال شخص لك انك قبيح الشكل ف إن هذا ذوقه  

ص. لكن  ليس لك شأن به. فقد تكون  اجمل الاشخا

هذا الشخص معايير جماله لا تطابق عليك. فقد 

تكون من مصر ولديك معايير جمال برازيلية او  

إسبانية ف يعتبرك المجتمع انك لست حلو الشكل  

لكنك إذا ذهبت إلي المجتمع اللذي يحب معايير  

الجمال الخاصة بك قد تكون هناك ملك جمال... ف  

الله تعالي اثق في نفسك واثق دائما انك جميل. ف 

خلقك في احسن صورة. احسن شكل. ف احمد الله  

 دائما ولا تحاول التغيير من ملامحك

 

 )ايه ممدوح( 

           "___________________" 
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العمر هو الوقت اللذي ستعيشه في الحياة. وهو شئ  

مهم للغاية ويترتب عليه اشياء كثيرة بعده. علي 

حسب طريقة إستغلالك له. هل عملت فيه خيرآ ام  

شرآ. هل استغللته استغلال صحيح ام استغلال 

عام او   100باطل. فإنك في هذه الحياة ستعيش 

لد في  عام او اقل وقد تموت قبل ان تو60اكثر او 

رحم امك. فإن الشئ الوحيد الاكيد انه سيأتي يوم 

وستموت فيه. إنها سنة الحياة. وبعدما تفيض  

روحك لخالقها. سنبعث مرة اخرة في يوم القيامة. 

اليوم الذي لا ينفع فيه مال او بنون. لا ينفع فيه إلا  

عملك في الدنيا. وبعدها سنعيش كلنا بلا إستثناء  

لها. ولكن كيف سنعيشها هذا ما حياة ابدية لا نهاية 

يختلف. ف إذا كان عملك في الدنيا خيرآ واتبعت  

الله وامنت برسوله واتبعت الكتاب بأذن الله سيكون 

نصيبك الجنة ونعيمها. وإذا كان عملك في الدنيا 

شرآ ولم تطع الله ولم تطع الرسول فسيكون  

مصيرك جهنم بعذابها إلا من رحم ربي. ف انت 

تضيع الحياة الابدية في النعيم مقابل  بيدك ان لا

سنة في الحياة تعيشها في المعاصي   60او 40

 والضلال..  
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 )ايه ممدوح( 

                 

__________" "____________ 

 

 الوقت 

الكثير من الناس يتوقعون ان الوقت مجرد شئ 

يقاس به السنة او الشهر او اليوم. ولكن هل هاذا  

التوقع صحيح؟. انا انتظر جوابك! بالتأكيد هذ خطأ. 

الوقت ليس مقتصر فقط علي الزمن. هي ليست  

ساعات ستقديها في الحياة وترفرف يدك بالوداع.  

اي شئ . فإن الله لم يعطينا الوقت هباء نضيعه ف 

بل اعطانا الله الوقت حتي نستفيد منه. حتي نتعلم 

فيه او نتدبر في كل دقيقة. او نفعل اي شئ يفيدنا  

في الدنيا او الاخرة. فهل إذا وضعت السمكة بجانب 

البحر واعطيتها فرصة للهروب ستقضي هذا الوقت  

في النظر للسماء والتعجب من حمالها ام سوف  

آ في البحر. بالتأكيد انها  تغتنم الفرصة وتهرب سريع

ستغتنم الفرصة. ف لماذا انت لا تغتنم هذا الوقت.  
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فإن كل دقيقة في حياتك تستطيع التدبر والتفكر  

فيها. ف إذا تفكرت ساعة يوميا يمكن ان تكتشف 

شئ يغير مسار حياتك للابد. فلا تضيع الوقت اللذي 

 اعطاه لك الله 

 

 )ايه ممدوح( 

              "____________________" 

 

ما اجملك يا ابي. وما اجمل حنانك. وما اجمل  

  اجمل نصائحك الفريدة وما الجميلةابتسامتك الطيبة 

نفسك  اهلكت فكم مرة يا ابي شقيت لأجلنا. وكم مرة 

اضعت من   وكم في العمل فقط ل إكفاء حاجاتنا

عمرك لرؤيتنا في احسن حالة. انت يا ابي السند 

واين الامان من دونك؟.   والقدوة والخير والامان

يكفي اننا نرفع رؤوسنا عاليا فخرآ لأنك الاسم  

الثاني من اسمائنا. انك يا ابي تتميز عن ابطال  

السينما لأنهم ابطال مزيفين وانت البطل حقيقي يا  

 ابي
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 )ايه ممدوح( 

              "________________" 

 

 "الحياة “...  

لا احد يمتلك حياه ورديه ومثاليه، ولا احد لديه قلب  

خالٍ من التعب والهموم ولا راس خفيفه من  

الضغوطات، نصف البشر غرقونا في الشقاء  

والدموع، وهناك من اتعبه الفقر وقله الحيله، وهناك  

من دمر الحب قلبه، وهناك من لا يزور النوم بسبب  

ها، لست  كثره التفكير، كل نفس مليئه بما يكفي

وحدك من يعاني، ابتسم دائما، ابتسم لجميع  

تفاصيلك الصغيره واشيائك اللطيفه، تفائل وانهض 

من جديد، الدنيا كلها فناء لا تبقى، والاخره باقيه، 

وما يكون للدنيا من عمل او امل يفنى، وما يكون 

للاخره من عمل او امل يبقى، وفي حكمه اعجبتني 

تريده في هذه تقول: "لا تخبر احدا بما 

الحياه،فالناس يعشقون افساد الاشياء الجميله“ ،  

وكنت كالحياه، رافق الجميع ولا تتمسك باحد، وان  
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في الحياه فترات انتقاليه لا يمكن اجتيازها دون ان  

يموت شيئا بداخلك، والدنيا ممر، وليست مستقر،  

وما دمت تنوي الخير فأنت بخير،  وكل متاعب  

الحياه تمحوها ايه"وعسى ان تكرهوا شيئا وهو خير 

لكم “، الحياه بكل تفاصيلها ليس اكثر ولا اقل من  

مواقفك جديده  كلمتين هما موقف وذكرى، فاجعل 

 على ان تبقى ذكرى جميله.... 

 

 گ/كنزي السيد 

           "____________________" 

 

 والجمال“*  الأناقة*"

 

في مظهرك الخارجي..،   محصورةليست  الأناقة

لسانك وعقلك وقلبك    فهناك اناقه داخليه وهي اناقه

واسلوبك..، و انا اتحمل اعلامي كعبي من اجل  

اناقتي، واعلم انها قادره بان تجمع كل جروحي  

"انا   اقول النرجسيةوتضغطها تحت قدميها، وبكل 
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والجمال، وكوني انيقه وجميله ولا اشبه   اناقةسيده 

والجمال،   احد،وكان الورد من ملامحي اخذ الرقه

وارقى انواع الاناقه هي ان تكوني بعيده عن القيل  

والقال، بعيده عن التدخل في شئون الاخرين،  

اهتمي بنفسك انت فقط ولا غير، ونظيف القلب 

السليم هو الفكر الطيب والاخلاق، وصحيح ان 

الجمال مهم وكلنا بنحب ان نكون باجمل طله، بس 

من جواتنا، لما  اوقات كثيره بننسى ان الجمال ينبع

بنكون متصالحين مع حالنا ومتماسكين بحياتنا، 

والضحكه على طول على وجنااا، وانا مميزه وانيقه 

بكل تفاصيلي، حتى اسمي لا يليق على غيري..، 

انني جميله بطريقه تفكيري، وان الجمال لا يتعلق  

بوجود وجه جميل، بلى الامر يتعلق بامتلاك عقل 

هم من ذلك..،انا امتلك  جميل، وقلب طيب والا

روحا جميلا، وان الروح النقيه افضل من الوجه  

 الجميل وانا بكل ثقه املك كلاهما...

 گ/*كنزي السيد*

      "___________________" 
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 *"الدراسه والتعليم“* 

 

يعتبر التعليم ركيزه اساسيه وفي اي مجتمع، عايز 

اغنيه يلعب دورا حاليا في تشكيل الافراد دفع التقدم  

الاجتماعي، يا طالب العمل لا تركن الى الكسل، 

واعجل فقد خلق الانسان من عجلٍ ، واستشعر 

الصبر في كتب العلوم وقل: اعوذ بالله من علمٍ بلا 

ون بعدها الاجتهاد  عملٍ، واجتهد فقط ومو لازم يك 

نجاح قوي، ومو لازم يكون الناس يدرون عنه 

وتسمع تصفيق من حولك، كونك سويت اللي عليك  

هذا في حد ذاته نجاح لنفسك، كونك حاولت فهذه  

الحاله نجاح، وكونك سهرت الليل وقاومت النوم  

والتعب وبديت العلم والعمل، في حاجه نجاح 

العمل والتعب لان  واحيانا النجاح ومو اهم من كميه 

التعب والاجتهاد راح يخلق منك شخص يملك خبره 

في هذا العالم، وقف وقاتل لتصل الى حلمك، ولا  

تقارن حياتك باحد، فالشمس لا تشبه القمر وكل  

منهما يلمع في حينه، وعندما تتعب من الدراسه  

وتفقد الامل تذكر"ان اهلك حاطين كل املهم فيك،  



 151 

واذا نمت ستحلم بالنجاح، لكن اذا درست ستعيش  

النجاح، وانا ادرس لكي احقق حلمي ومستقبلي، ولا 

تتوقف حتى تصبح فخورا بنفسك، لان الصعود الى  

القمه صعب ولكن المنظر من اعلى يستحق  

 المحاوله. 

 گ/*كنزي السيد*.

         "_________________" 

 

 * الروايات*عالم 

 

*واجمل ما قيل في عالم الروايات، ان لعنه الإنسان  

تكمن في انه لا يشعر بقيمه الاشياء حتى يفقدها،  

وعليك ان تقاتل من اجل الوقوف مهما اهتزت  

الارض من تحت اقدامك، وكل واحد منا لديه سر 

، ولا  الكاملهيخفيه عن الاخر، لا احد يعرف حقيقتنا 

احد يعرف الجزء المظلم منا، ان الاخرون يفكرون  

الف مره قبل اقدامهم على امر يخص شخصا قويا،  

اما الضعفاء فلا احد يكترث بشأنهم، لا شيء اشد 
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ردا من ان تتظاهر بالثبات، وبينما داخلك يتحطم 

قطعه قطعه، وانا اللي اختاره تهزمنا حين ندير لها 

ظهرنا، ولكننا نهزمها حين نقرر مواجهتها، وانا  

القلب يكسر مره واحده فقط، وكل ما يصاب به 

بعدها هو مجرد كدمات، عندما تحاصرك العاصفه  

و تحني لها وانت على حافه الهاويه اياك ان تخف ا

راسك، بل يجب عليك ان اقفز للهواء وتصنع  

طريق نجاتك اثناء سقوطك للاسفل، ونزلزل  

الارض تحت اقدام من يستبيح ارضنا، ونريق  

دمائهم ونسقيها حين تشع السماء بمائها، وبعد  

مرور الكثير من الاعوام يكتشف المرء..، انا  

الوحده التي كان يحاربها ليست في الحقيقه الا  

، تظل تسحبه للاسفل شيئا فشيئا.حتي  متحركه رمالا

تدفنه حياً، وكان كل كتابا علما قائما بذاته ألجأ اليه، 

انقذتني من تفكيري الدائم، الذي لم استطيع التي وانا 

ان ارتاح بسببه، وكانت قراءه الكتب في عالم  

الروايات تجعلني سعيده وكانني في عالم الروايات 

 حقا*...

 *... تقرأها*ولا خوف علي امرأه 
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 گ/*كنزي السيد*

        "________________" 

 *هدف بعيد*. 

*اذا لم تقاتل من اجل ما تريده، فلا تبكي على ما 

خسرته، اذهب في اتجاه احلامك وعيش الحياه التي 

تخيلتها، لا تتوقف ابدا عن المحاوله، لا تتوقف عن  

الايمان ولا تياس ابدا في يوم نجاحك القادم، لا بطل 

من غير جروح، اقتلهم بالنجاح وادفنهم بابتسامه،  

رد امنيه، ادفع نفسك وهدف بدون خطه فهو مج

بنفسك فلن يفعل ذلك احد من اجلك، لا تدعى  

الخوف من الفشل يمنعك من تحقيق احلامك  

واهدافك، كل نجاح كبير ياتي بعد سلسله من  

المحاولات والتحديات، اتذكر دائما ان الطريق الى 

النجاح مليء بالعقبات، ولكن الاراده والصلبه  

تتجاوز كل صعوبه، والعزيمه القويه هما المفتاح ل

تعلم من كل تجربه وستصل في النهايه الى كل  

اهدافك ونجاحك، مهما تعثرت في سبيل الوصول  

لهدفك، ومهما واجهت من الصعوبات في طريقك،  

ومهما تاخرت عن تحقيق احلامك او كنت في  
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وضع لم تختاره لحياتك، اياك ان تقلل من نفسك،  

احذر ان تظن بعدم قدراتك على تجاوز تحدياتك،  

ربك قد وضع فيك ما يميزك عن غيرك، توازن  

وتامل تفاصيلك...،انظر ببصيره لاعماقك ستجد  

نورك داخلك، انت مميز عن الاخرين، افعلها،فقط 

افعلها، لا تدع احلامك واهدافك ان تكون حلما،  

وفي الامس قلت غدا، لذلك فقط افعلها، اجعل  

احلامك واهدافك تتحقق، لا تتوقف عن حلمك حتى 

لو بات مستحيلا، فيي مقوله تقول: "اذا اردت ان  

تضع هدفا..، ضع هدفك عند النجوم..، لانه لو ما  

صبت الهدف ستصل الى القمر، لن تتوقف ابدا عن  

نجحوا تحقيق اهدافك واحلامك حتى تفتخر بنفسك، ا

 فهناك عيون  لتكسروها ورؤوس لترفعوها*.. 

 گ/*كنزي السيد*

        "_______________________" 

 *الصلاه*..... 
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هي الحياه، فمن  *ستبقى الان حتى تصلي، الصلاه 

ضيعها اصبح ميتا على قيد الحياه، اعتني في 

صلاتك فاحدهن ستكون الاخيره وانت لا تعلم، 

واظبوا على صلواتكم، قولي شيء مكرر وممل....  

الا الصلاه، واجمل ما قيل عن الصلاه: "لن تستقيم 

حياتك الا بصلاتك، لن تجد الراحه الا في طاعه الله  

لاه ضيعه الله، صلي قبل عز وجل، ومن ضيع الص

ان يصلي عليك، لا حياه بدون صلاه، وماذا قيل 

عن صلاه الفجر: "صلاه الفجر هي نور للوجهه،  

وسكينه للنفس، وبركه في الرزق، وسعاده للقلب، 

صلاه الفجر ليست يقضت جسد فحسب انما هي 

يقضت قلب ذاق اسرار الصله بالله، وهي روح  

ئا لمن صلاها، ان  عارفت طريقها الى الله، هني

صلاه الفجر من اعظم الفرائض قدرا وشرفا واجرا  

وفضلا، كفله وقد سماها الله "قران الفجر“، ان  

صلاه الفجر كالحرب لا ترى فيها الا الجمال،  

سنتها خير من الدنيا وما فيها وفريضتها تجعلك في 

ليست لاجل الله، بل الصلاه  الصلاه   ذمه الله 

لاجلك الله لا يحتاجك، انت من احتجت الله، ادعوا  

 لنا ولكم بالثبات ان شاء الله*...  
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 گ/*كنزي السيد*..

       "___________________" 

 

 *الجد*... 

جدي.... لم اجد صدرا يضمني سواه، فانت نبع  

الحنان، ونبع الحب الصافي، انت من علمني معنى 

، اجدك معي  والمواجهةالحياه، انت من علمني القوه 

في ضيقي وفرحي، واجدك معي توافقني في رايي 

فانت معلمي وحبيبي وسندي، انت أخطأت حتى لو 

الحياه، ويبقى الجد اوفى صديق وحبيب لحفيدته  

حتى لو احبها كل رجال العالم، وماذا قيل عن الجد:  

"ياتي الجد بعد الاب لكي ينير قلب حفيدته بالنور  

الجميل والحب الصافي والكافي وفي الاخير يذهب  

دون ودع، حبيبه مثل جدي ولا قلبا يحمل لي الحب  

مثل قلبي ولا زهرا وسندا بعده، جدي هو النور  

لى لي، هو الحب لعيوني دائما وهو المثل الاع

والامان، ادام الله قلبا، ولو فنت الدنيا ما اتت بمثله، 

انا جدي كان جميلا لدرجه اني عمري ما انساه 

ابدااا، الحد الذي جعل الارض عاجزا عن حمله  
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فخباته الحياه داخلها، كان جدي طيبا وجميلا  

فاارزقه يا الله جنه الفردوس الاعلى، ليت رائحه  

 الاجداد تشترى وليت وجودهم دائم لا يرحلون... 

 گ/كنزي السيد...

 

 

 *خالتي*.... 

الخاله اسم اخر للحب وهي قطعه من الام، بروح  

انت اختلف عن الكل دائما، وما هي الخاله الا روح  

كروح الام، وحنيه كحنيه الام، الخاله الصغيره  

نصف صديقه ونصف امي، وقال ان الخاله هي  

احن مخلوق على وجه الارض بعد الام، حب 

  الخاله مختلف تماما هي قطعه من القلب بمقام الام،

وتعتقد الخيل انها مجرد خاله لكن هي حبيبه قلبي 

وحبيبه طفولتي وذكرياتي الجميله وملجئي من  

الحياه بعد الله، هي ام الثانيه والثالثه والى الابد، 

براءه كل روح سعيده خال عظيمه، خالتي هي 

رائحه من امي وهي جزء كبير منها تحمل في قلبها  

اء دائما قلبها  كل الحب والحنان لنا وهي رمز للعط 
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ابيض واسع وكبير ولا تحمل نيه سواا الحنان هم  

معنى للطيب والسعاده خالتى يا رائحه من امي  

مكانك في قلبي محفوظ لن يتغير مهما مر عليه 

الزمان لانك حقا عزيزه على قلبي مكانك في قلبي 

محفوظ لن يتغير مهما مر عليه الزمان لانك حقا  

التي عزيزه على قلبي وسابقى احبك طول العمر، خ

هي احن مخلوقه شفتها على وجه الارض، الله  

 يحفظك لي ولا يحرمني منك ابدا.

 

 

 گ/كنزي السيد 

 

 

 

 

 الاخ..  

هو سندي وضلعي الثابت في الحياه، هو قلبي 

وروحي هو نصفي الاخر، اخي هو ابي الثاني  
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وعوني بعد الله، انني احبه كثيرا، وجودك بالقربه  

مني بشعرني بالامان، عسى ربي لا يحرمني منك، 

وما الاخ الا نعمه تعجز الحروف عن وصفها، هو  

الجبل الذي اسند عليه عند الشدائد الاخ لاخته ظل 

وسكينه وامان وسند، وفي قلب الاخ شيء يشبه 

ا فهو   قلب الاب، بحب اخي فوق حب المحبين حب

سندي، ظهري يا اخي شيئا جميلا لا ينتهي ولا 

يغيب، هو الذي منحني الحياه ووهبني ابتسامه ولم 

يبخل عليه بحنيته ولا بعطفه، هو مثلي الاعلى في  

الحياه، لا كتب تكفي الحديث عنك، انت الفضل انت 

الخير انت الامان انت السند انت الكلل، الاخ كتف  

التعب، الاخ هوا رفيق عند الانهيار وسند عند 

الدرب والروح، اخي حسه في الحياه يكفيني عن 

الف شعور، اللهم احفظه لي والسلام القلب دائما، 

 .ربي ابعد عن اخي اي شي يؤذيه ويضره

 

 

 گ/كنزي السيد 
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 امي

 

انت اللي عملتي وانتي جنتي وانتي كل شيء في  

في حياتي، امي يا الله   حياتي انتي الاشياء الجميله

فعلك ما بوسعها لتسعدني فاسعد قلبها يا الله بكل ما 

هو جميل، واجمل ما قيل عن الام: الا الام فهي 

جيشك الوحيد الذي لا يخذلك ابدا بوجودها تغيب 

عني كل مخاوفي ويختفي قلقي وتعبي وضيقي  

وضعفي حين اضعف تكون هي قوتي وحين انكسر 

هي اكثر انسانه تستحق  تكون هي جبلي، قومي

الحب، امي في قلبي اكثر مما ابديه، واعظم مني  

يبكي علي حين كانت الايام تهدمني كانت امي على 

مصلاها تبنيني، امي هي النعمه التي لا احتاج شيئا 

بعدها، اللهم اطل في عمرها وبارك فيه صحتها  
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اللهم اسعد امي كما اسعدتني كثيرا، امي انسان  

عظيمه امي امراه وام عظيمه هي التي اعطتنا 

الحياه دون مقابل، امي انا سأسميك امراه سأسميك  

كل شيء، وسالوني ما اجمل عطر لديك قلت لهم  

رائحه امي في ملابسها بعد اضمها، وان سالوني 

ذكر  يوما ما هو الشيء الجميل في حياتي ساكتفي ب

امي، علمتني امي شيئا في الحياه جنه تحت قدميها  

وراحه بين يديها، لا احبك حب الام ولا امان كامان  

الام ولا سند كسند الام، اجمل ما قيل عن الام، امي  

 هي النور الذي اضاءت عتمتي. 

 

 گ/كنزي السيد 

 

 

 

 

 الظلم. 
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كما تدين تدان وكما تعين تعان وكما ترحم ترحم 

وكما تزرع تحصد، ولك مثل ما فعلت ولو بعد 

حين، وان لم يكن بنفس الموقع فسيكون بنفس  

الالام، عندما تظلم ستظلم وعندما تكذب سيجذب  

عليك عندما تخون ستخام افعل الان ما تحب ان  

يفعل بك غدا، ويجعل الله بعد الظلم انصافا فالله  

حسبك خير الحزب في الكرب، لا تحزنن لضيق 

الصدر والدنيا ابشر وينصر الله بعد ضراوه 

الحرب، فيقول ربك ان عند ظن العبد بي، فكل  

قلبك زن الخير يا قلبي، وكل ساق سيسقى بما  

سقى، ولا يظلم ربك احدا، الدنيا بتلف والمشاهد  

ان  بتنعاد، والادوار بتتبدل، الدنيا دواره، كما تدين تد

عداله الله ومنها اهنته اليوم فغدا انت يا مهان ومن  

اذنت اليوم سيسلط الله عليك من يؤذيك غدا، وكما  

قيل كما تدين تدان، دعوه المظلوم ليس بينها وبين 

 الله حجاب اتقي دعوه المظلوم فانها مجابه.

 

 گ/كنزي السيد 
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 غدر الصحاب. 

 

كان لدي صديق اخبرني ان البعض لا يستحق  

الصداقه، لكنه نسى ان يخبرني انه منهم، صديقي  

المفضل لم يعد صديقي المفضل، لقد خذلني الجميع  

حتى تلك الذي سميتها صديقتي، احذر من غدر  

الصحاب كنت لكم الصديق الذي اتمناه لنفسي، لا  

تثق في احد حتى التراب الذي خلقت منهم سيدفنك،  

كان لي صديقا لم اخفي عليه سرا واليوم هو السر  

الذي يؤلمني واخفيه ومنذ تلك الخيبه لم اعد صالحا  

للصداقه، واحسن من صديقك الف مره ومن عدوك  

مره، كان لي صديقه احببتها جدا لكنه لم يكترث 
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حبي وارحل، علمتني الحياه ان الصديق المزيف  

كالظل يمشي ورائي حينما اكون في الشمس  

ويختفي تماما عندما اكون في الظلام، غدر الصديق  

هو طعنه في القلب تجرعتها بالام، لقد كنت اثق به  

واعتبره شخصا موثوقا لكن مع الوقت كشف لي 

وجهه الحقيقي بطريقه مؤلمه ومريره وكنت اسعد 

وما لمنحو الدعم والوفاء ولكنه بدلا من ذلك قام  د

في ظهري، غدر الصديق  القاضية الضربةبتوجيه 

قد خلف لدي اثارا عميقه ودمر ثقتي في الناس  

 عموما.. 

 

 گ/كنزي السيد 

 

 

 

 الحب الحقيقي.... 
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ستظل اول واهم امنياتي مهما كثرت احلامي،  

وساظل احبك حتى يتوقف قلبي عن النبض، وما 

الذي وضع الله فيك كي احبك كل هذا الحب، انت  

النبض الذي ينعشني كل يوم، وجودك بقرب يساوي  

العالم كله، ولك في الروح عشق ولا ينتهي فكيف لا  

تدمنك روحى وانت دواءها، انت اجمل ما رات  

ي وصبقى اجمل ما رات عيني منذ ان عرفتك  عين

وانا اسال نفسي اي عمل صالح ذاك الذي كان  

ثوابه وانت، انت الشخص الوحيد الذي يملا قلبي 

بالحياه وحديثك معي هو جرعات سعاده وعشق لا 

ينتهي ولذلك مكتفي من بين البشر، فانت اجمل ما  

املك في هذه الحياه ساحتفظ بك في قلبي مهما  

فانا ادمينكا وتمنيتك واحببتك لاخر عمري، حدث، 

ودخلت حياتي   سعادة سأقولوحين يسالوني عنك 

ولا اريد ان تنتهي احب كلماتك احب ضحكاتك  

لي وحنانك علي دائما، بحب كل   المذهلةونظرتك 

شيء فيك، اخذتوني من بين الالام وحررتني من 

صوره جعلتني  بأجملسجن نفسي واريتني الحياه 

 احب الحياه ونفسي واحبك اكثر...
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 گ/كنزي السيد 

 

 

 

 

 

 الخيل...  

 

  نالسيفوفتاه تعشق الخيل، فانه قويه مثل  رأيتاذا 

جميله مثل القمر، لا يعشق الخيل الا من يشبهه 

عزته قوته ولا يعشق الاصيل الا الاصيل، ولكم  

حب البشر ولي الخيل، وفي الخيل تجمع تفاصيل  

الجمال، قلبي يا سيدي الحب الخيل ميال، وتاه قلبي 

في حبها وعيون الخيل وابتليت، يا خير لك محبه ما  

هزت الدنيا هي لغيرك من البشر، ولو هي عيون 

برعدها، النفس خيل وعزه النفس خيال، انها تحب  

في الخيل ملاذا وعشقا، لا مثيل له عندما اراها  
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تركب الخيل اراها في عينها بريق الحريه 

والشغف، حبها للخيل يعكس جمال روحها وقوتها،  

في حب الخير هو الشعر الذي يكتب على ظهر 

الجواد، ولو كان لي دوله وكنت انا رئيسها لجعلت  

صهيل الخيل تجدها الوطني، ولو كان للعشق ابوابا  

فكانت ابوابا به الخيل، ومن يلوم القلب في حب  

الخيل كانه يلوم الارض في حب المطر، لا تلومني  

في هوا الخيل فاني لا ارى للخيل في الحسن مثيلاً،  

انا مثل الخيل لا املك سوى سنتي وعزتي بنفسي 

 يحبني الكثير ولكن لا يفهمني الا الاصيل 

 

 گ/كنزي السيد 

 

 

 

 

 * المغامرة#  * 
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من أكثر الأشياء التي يمكن أن تفعلها في   المغامرة

 يومك دون ملل" 

المغامره من أكثر الأشياء المسليه الذي ناخذ منها 

 اجبيات كثيره بالنهاية............

يمكن الشئ الوحيد الذي يشترك بين الفتيات 

 والشباب المغامره وتجارب اشياء لم يفعلوها يوماً  

 يمكننك بتجريب المغامرات ان تصبح شخصاً 

 متفائل وتثبت لنفسك انك ناجح****

وأن تبتعد عن الخوف والحياه الروتينية وكن دائما 

في تجديد وتبتعد عن دائره التكرار الروتيني كل 

 يوما بل افعل المذيد من الأشياء الجديدة 

 وافعلالذي لم تفعلها يوماً وابتسم ****

وأنت طفلاً وعيش ما تبقي من   وافعل ما كنت تفعلو

 عمرك في هنأ ومرح وسرور....... 

وسافر واذهب واخرج مع العائله وأنجح بامجالك  

 الخاص وغامر وافعل ماهو مجنون 
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 #گ/*رشا القرشي*

 # *البحر* 

 كلما تأملت في البحر وجماله 

 تأخذني أمواجه إلي الخيال  

 الذي لا يشبه الواقع المخيف 

 لون البحر الأزرق نفس لون السماء

 والاثنين كلما نتأمل بهم يجعلونا 

 نبدا رحله الخيال ويعطي لنا أمل في الواقع  

 عندما نحزن وتغدرنا هموم الحياة نذهب 

 إلي البحار نستمتع بالهدوء والجمال  

 ونتأمل ونشكي همومنا الذي لا يعرفها 

 احد إلا سوي البحار الهادئه................. 

 احب البحر ويمكن ان يكن من أكثر الأماكن  

 الذي تذهب إليه الآخرين اوقات حزنهم 

 يمكن لأن البحر يشبه البشر في كثير من الأشياء  

 البحر أجمل مقتنيات الطبيعه ويحمل الكثير  
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 من الأسرار يرمها البشر في كل يوم...

 من يريد ان ياخذ قسطاً من الراحة والجمال بعد 

 يوماً طويل فاعليه أن يتأمل البحار وقت الغروب 

 

 #گ/*رشا القرشي*

 

 # *القدس عاصمة فلسطين* 

 

فلسطين هي قلب العرب وهي التي تفوح منها 

الشجاعة والصدق والايمان فتجد كل إنسان  

القوه والشجاعة وعدم  فلسطيني يجري بدمو

الاستسلام وتجد أبنائها يضحون بدمائهم و أحلامهم  

من أجل وطنهم؛ عندما اتحدث عن فلسطين أشعر  

بالفتخار دائما؛ الاطفال تتخلي عن أحلامهم  

 ويفقدون الحنان ومنهم يفقدون الأهل  

 من أجل الدفاع عن وطنهم وعن القدس****

 وتعز عليا دائما فلسطين ويعز عليا حزنها ولكن 
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 سيشرق فجرك فوق السماء سيشرق... سيشرق  

مهما يطال الوقت... أتمني أن يأتي اليوم الذي اطلع  

 الي فوق القمم انتصارا وتحرر فلسطين 

 .وان دماء الشهداء لم تضيع هباء

 

 #گ/*رشا القرشي*

 

 

 

 

 

 

 

 *الصلاه*

 

 كلما يضيع قلبي اذهب الي الصلاه  
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 اوجد قلبي هناك؛ الصلاه مفتاح   فا

 كل خير الصلاه مفتاح للنجاح والفرج 

 الصلاة فرض علي كل مسلم وليست اختيار  

 اذا كنت تريد ان تكن حياتك مليئه بالسرور

وتيسير الامور فاعليك أولا بالصلاة وتحسين 

 علاقتك بينك وبين الله وان لا تفعل الكبائر وأن 

 لا تكذب ولا تنافق ولا تخادع ولا توعد ولم توفي  

 وتفعل ما يرضي*الله عز وجل* 

 إذا كانت علاقتك بينك وبين الله ليست جيده  

 فا لا تقول إنها النهايه وتفعل مذيد من الأخطاء  

فاعليك ان تتوب مره واثنين وألف مره* فاءن الله 

 غفور رحيم*  

 من يحافظ علي صلاته تكن له نورا وبرهانا  

 ونجاه يوم القيامة وتكن له نورا في الدنيا والآخرة 

 # گ/*رشا القرشي* 

            

 "________________________" 
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 *المرآه الصالحة* 

 المرأة الصالحه هي الذي تجعلنا 

 نحب ونحن نكره وهي الذي تجعلنا 

 نضحك في أوقات حزننا وهي أيضاً الذي 

 تجعلنا نصبر في أوقات اوجعانا 

 جمال المرأة ليست مستقراً ولكن

 جمال روحها دايم دائماً فعندما  

 تنظر للمرأة أنظر لروحها انظر

 للمراه الصالحه وليست لجمال  

 وجهها ****

 إذا رأيت رجلاً وصل للنجاح اعلم  

 أن خلفه امرأه صالحه تدعمه دائما 

 المرأة الصالحه هي الذي تعلم كيف 

 تدير شؤون بيتها وكيف تربي أبنائها  

 علي الاخلاق الفاضله مثلها وهي الذي 
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 تشتغل وتدير شؤون أهلها وبيتها وبنائها 

 وزوجها ****

 المرأة الصالحه هي الذي تعلم كيف تكون أسره 

 مليئه بالسعاده والسرور****

 الصالحه لا احد يفوز عليه" "جمال واخلاق المراه 

 

 # *گ/رشا القرشي* 

 

 ____________________________"

" 

 

 الحياه

 

 الحياه هي مكان وله نهايه 

الحياه بالنسبه لي الامل والتفاؤل وعدم الاستسلام  

 والاستمرايه 
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هي عباره عن اختبار ويوجد الذي سوف ينجح فيه  

 والذي سيرسب 

ولكن ما علينا هو ان نستكمل طريقنا وان نتعامل 

 باخلاق حميده وننشر الحب والموده 

 وان نكون سعداء بحياتنا 

 وان لا نستغني عن احلامنا  

ولنا الحق بالحياه ولكن اذا فشلنا فيجب المحاوله  

 مره اخري وعدم الاستسلام والاستمرايه 

فالحياه جميله جدا ولكن لمن يعرف استغلالها بشكل 

 صحيح 

 

 حبيبه علي البدري#الكاتبه: 

 الليل  

 

هدوء الليل واللون الاسود الذي يملئ المكان  

والنجوم التي تلمع بالسماء والقمر الذي يشع نور 

ابيض صتفٍ يعطي امل بوجود نور للتفاؤل  
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الجلوس بمفردي مع كوب قهوتي اجمل شعور لا  

 احد يعرفه 

 فالليل هو الصديق العزيز علي قلبي 

 يمتعني بهدوءه بعيد عن المشاكل والضوضاء  

 ان سواد الليل يحتضن ضوء القمر 

فالليل هوحياتي استطيع بفضل هدوءه ولمعان  

 النجوم الرائعه التركيز بالعمل  

لا احد يحب الليل مثلي لانه يمدني بالطاقه والامل  

 لاستكمال الغد  

فالليل بالنسبه لي الراحه والهدوء والابتعاد عن  

 الضوضاء  

 وان اليوم انتهي وانتهي كل شئ سئ به 

 انه اجمل شعور مع نجمتي المفضله  

 

 #الكاتبه: حبيبه علي البدري
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 هدوء البحر 

 

اخطر شئ هو هدوء البحر أنه يتمتع بالهدوء ولمن 

 لا نعرف ما خلف هذا الهدوء  

 ان هدوء البحر راحه نفسيه روقان  

انه صاحب ورفيق الانسان انه علاج لمرضي  

 النفسسين 

 الكثير يعشق البحر بهدوءه وروعة لونه الهادئ 

لونه الازرق الصافي والهدوء ماحوله يجعلك تشعر  

 بالراحه التس يريدها الانسان  

 لا احد يعرف هذا الشعور إلا من جربه 

 اني اعشق البحر ولون البحر وشراسة البحر  

 فالبحر يتمتع بطبيعه خلابه لا توجد ب اي شئ اخر 

 انه لطيف جداً 
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اني اعشق لونه الازرق الصافي يعطيني امل 

 بالحياه

 

 

 #الكاتبه: حبيبه علي البدري

 

 

 

 

 عزة النفس

 

 لم اري اجمل من عزة نفسي  

 انني واثقه بنفسي لدرجه لم يتوقعها احد  

 عزة نفسي تجذب ناس كثير لي يحبونها بجنون 

 انها رائعه انني معجبه بنفسي من كثرها 

 واثقه بانني ساعمل المستحيل 
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 عزتي نفسي جلبت لي الكثير 

والكثير لم يعجبه عزتي نفسي لانهن رأوا بانها 

 غرور  

 وانني لم اتمسك باحد 

 ولكن لا يعلموا بان هذا هو الكبرياء

 لا احد يستطيع الوصول إليه يحتاج الي عمر طويل 

يجب ان يكون بكل شخص عزت نفس لانها اول 

 الطريق واول خطوه للنجاح بالحياه  

عزتي نفسي ليست غرور بل كبرياء لاني لست 

 مغروره 

 فاحظر من كبريائي لانه سوف يجيبك الارض

 

 #الكاتبه: حبييه علي البدري

 

بيتي القديم  هو مكان ولادتي يمتلئ بالذكريات 

 الجميله  

 يوجد ذكري جميله بطل ركن منه 
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 عشت اجمل سنين حياتي به ولكن لن يعود 

 كان دافء وجميل مركز الامان والهدوء  

كان يوجد تعاون بيننا وبين الجيران تربيت بين امي 

وابي واخواتي والجيران كانوا يعملوني علي اني  

 ابنتهم الصغيره 

 اجمل اللحظات كانت معهم 

 كنا نقف بظهر بعض وقت الشده ووقت الفرحه  

كانوا اهلي جميعا لم تر عيني ا جمل من هؤلاء  

 الناس 

اني اشتاق لهم كثيرا واشتاق الي بيتي الجميل 

 الدافء هل يمكن ان اعود مره اخري 

 لا استطيع نسيان كل الذكريات والمواقف  

بيتي القديم  جزء من قلبي به لااستطيع ان اخرجه  

 منه 

فهو يرجعني الي ماضيي الجميل ايام طفولتي 

 الجميله  

 ايام البرءاه والهدوء واللعب  
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 # الكاتبه: حبيبه علي البدري 

 

 

 المستقبل هو عالم الغموض والمفاجأت 

 لن تفضل شيء علي حالها كل شئ سوف يتغير  

الاشخاص سوف تختفي كل شخص سوف يكون 

 مشغول بحياته لم يبقي شئ علي وضعه 

 سنري اشياء جديده لم نتوقعها سوف نبني مستقبلنا 

سنري اشخاص جديده عالم جديد ملئ بالذكريات 

 الجميله  

سنتعرف علي اشخاص سيئه وحسنه سنتعلم اشياء 

 جديده  

سنتمتع بالحياه اكثر سوف يكون لنا مستقبل جميل 

 ملئ بالاعمال والنجاحات المذهله 
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سنري العالم المظلم الذي لا نعرفه سنري اشياء لم 

 نتوقعها 

 سوف يختفي احبابنا ويمكن ان لا نبقي علي الحياه 

سوف يتطور كل شئ سوف تصبح الحياه اصعب  

مما نتخيل قيجب الا نستسلم ونراجع حسباتنا ونكون 

 مع احبابنا لانه سيأتي يوم ولم نراهم مره اخري 

 

 الكاتبه: حبيبه علي البدري

 

 

 

 

 

 

 خيلي 
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 الخيل اللطف واحن الكائنات اني اعشقهم 

يرمز بالخيل الحكمه والصبر والوفاء لايغدر  

 بصاحبه 

 صبور وحكيم لونه البني الجميل لو عيناي 

 انه يلمع مثل الذهب صديق مخلص لصحابه 

 خيلي يجري وسط الصحراء يتحمل الشمس الحارقه  

 انه مميز غير الباقي يفوز بالجوائز 

 انه العشق والحب والصديق  

 عند ركوبه يحس المرء بانه طاير فالسماء 

 

 لم تر عيني اجمل من الخيل فانه اصيل  

 

 

 # الكاتبه: حبيبه علي البدري 
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 شروق الشمس

 

 بداية طلوع الشمس فهي بدايه جديده لكل شئ 

 بدايةيوم جديد بداية تفاؤل وامل بداية حب ومستقبل 

 بداية نجاح  بداية حياه جديده  

 فضوء الشمس يعني لي الكثير استمتع برؤيته كثيرا  

 لانه يدل علي التفاؤل ووجود امل 

مع بداية طلوع ضوء الشمس فالنسبه لي بان يوج.   

مستحيل فمع  امل لتحقيق كل شئ ولا يوجد شي

بداية ضوء الشمس المستحيل ممكن ولا يوجد شي 

 مستحيل  

 لان شروق الشمس يعتبر بداية جديده 

 فلا لليأس والخذلان  

 تفائل بضوء الشمس
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 # الكاتبه: حبيبه علي البدري 

 

 

 

 

 سرعة الايام 

  

 الايام بتجري باقصي سرعه ولا نشعر بها 

 تزول الايام وتنتهي بسرعه جدا 

كل يوم لا نشعر به ملئ بالعمل والشغل والسعاده  

 والمشاكل 

 الايام مثل الحرب وسرعة السيوف تقطع الاناسي 

 فالذي لا ينتبه يمزقه السيف تمزيقا 

ما سبب سرعة مرور الايام ايمكن نحن المشغولين  

 ولا نعرف ما الذي يحصل
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علينا استغلال الوقت بكل تفاصيله وان نسامح من  

 اخطأ معنا 

 وان ننسي الحزن ونتعايش مع الواقع  

 وننشرالحب والموده  

 وان نصالح احبابنا مهما كان مين الخاطء  

 وان نصارح لمن نحبه قبل فوات الاوان 

فلا نعرف من سوف يبقي للغد ومن سوف ينتهي  

 عمره

 سرعة الايام لا نشعر بها فيجب الانتباه

 

 #الكاتبه: حبيبه علي البدري

 

 سحر العيون  

 

 

 ان الاحباب يتحدثون بالغه العيون فيوجد بها سحر 

 ما لا يقوله اللسان تعبر به العيون 



 187 

 فالاحباب يفهمون بعض من نظره 

فالام تفهم بنتها دون ان تتكلم وتعرف حالها من  

 عيونها 

 والزوج يعرف ما في زوجته من نظره  

 والعاشق يعشق عيون حبيبته  

 اجمل اللغات للتحدث بها هي لغة العيون  

 تشرح كل شي اجمل من اللسان تعبر عن كل شئ  

 تفضح العاشق لعشيقته 

 فالعيون ساحره تسحر الشخص بجمالها 

فمن اصعب انواع الحب هو حب النظره وحب 

 العيون  

 

 

 #الكاتبه: حبيبه علي البدري

 

 

 القراءه  
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 الكتاب هو الصديق الحقيقي للانسان 

فانه مفيد ووفي لا يعاتب صديقه يمنحه قوب الراي  

دون المعاتبه فالقراءه تنمي المهارات وتعطي 

 صاحبها الغذاء  

 كما يقولوا القراءه غذاء للعقل  

 الكنز الثمين الذي يحصل عليه المرء  فالقراءة

  العاقلةليس كل الناس يملكون هذا الكنز فالناس 

 هس فقط التس تملكه ويعرفون قيمته  الرزينة

  الثقافةفهي مخزن  بالقراءة نيستهووفلا احد 

  الثمينةوالمعلومات 

 

 

 # الكاتبه: حبيبه علي البدري 
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 القلب  

 

 القلب اهم عضو في جسم الانسان واكثرهم حساسيه 

 فهو الذي يضخ الدم يعمل به باقي الاعضاء  

ملئ بالخيوط الرفيعه التي شديدة الحساسيه 

 والسميكه

فالقلب اصدق من العقل. وما تقوله القلوب تقوله  

 العيون  

 فالعيون لغة القلوب  

اكثر عضو حساس فالقبر والخزانه الحقيقه ليست 

 فالارض بل فالقلب  

 فيوجد ثقوب كثيره فالقلب بسبب الحزن والزعل  

 فكل بكاء مره ينقطع شريان صغير  فالقلب  
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 واصظق كلام هو كلام العقل 

 القلب الصافي الجميل هو اصدق قلب 

 فيجب الانتباه له وان يكون ملئ بالاحباب

 

 

 #الكاتبه: حبيبه علي البدري

 

 

 

 المخدرات  

 

 لا تشترط بان تكون المحرمه  

فيمكن ان تكون مخدر بسئ يخدرني ينسيني الدنيا  

 مثل انسان احبه او عمل احبه لا تشترط المحرمه 

 فكل شخص بالحياه عنده مخدر يختلف عن الاخر  

فالمخدرات المحرمه تجعلك بلا وعي وتكون بحياه 

 اخري 
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فالمخدرات تجعلك عبد ليها لانك ستفعل المتسحيل 

 لكي تصل إليها 

 فهي مثل السكين للقلب والعقل 

 فهي لا تفعل إلا تدمير مستقبل وحاضر الشباب 

فيجب مراعاة الشباب وتوعيتهم ونشر كل ما يخص 

 لتوعية عن المخدرات  

 الكاتبه "

 

 

 # حبيبه: علي البدري

 

 

 

 

 

 التقوي 
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 التقوي من اهم الصفات الكريمه بالانسان 

فكل انسان يختلف عن الاخر بالتقوي وليس بالمال 

ولا العلم ولا طبقة المجتمع فكل انسان يجب ان  

 يتبع التقوي للوصول إلي الفردوس الاعلي  

فالتقوي هي الابتعاد عن كل ما يعصي امر الله من 

مخدرات وترك الصلاه وعدم الصوم وعدم التزكي  

 للفقراء  

 والتقوي هي الاعمال فالسر وليس الجهر  

لان العلاقه بينك وبين الله سريه فانك تعمل كل شي  

بالجهر ويقولون عنك ذو اخلاق كريمه ولكن ما  

 تفعله بالسر فهذا هو الذي يحكم عليك 

 فالتقوي هي الزاد الحقيقي لصاحبها فالدنيا والاخره  

 

 

 #الكاتبه: حبيبه علي البدري
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 الفراق 

 

إلا عذاب من نار يبخر الذكريات   الفراق ماهو

 ويؤلم صاحبه

 فتدمع العين لكي تمحي ألم الذكريات

 اذا تكلم العشاق لملئت العالم كله بوجعهم 

اني اعشق  شخص ما ولكن رايت في عينها 

الاستبياع  اعلم بان سوف اشتاق واتالم ولكن  

 وضعت كرامتي فوق كل شئ

لم ينسي ابدا عقلي وذكرياتي بشخصاً كنت احبه 

ولكن افترقنا وكان الشوق بيننا يقتلني، ان رحلت 

فلن اعود مره اخري ولن انظر خلفي فمن يحب 

 بصدق لن يترك حبيبته ترحل 

 فالفراق هو القاتل للانسان  



 194 

 فالفراق قاتل للقلوب والوداع وداع المشاعر  

 

 

 # الكاتبه: حبيبه علي البدري 

 

 

 

 

 

 الفشل 

 

 لا يشترط الفشل بان يكون اخر القصه  

لكن يمكن ان يكون بداية لطريق النجاح لكن  

بالاستمرارية والاصرار فاذا تعلمت من الفشل  

 فمعني هذا بانك ان تفشل ابدا 

فالفشل ليس عدم النجاح بل هو جهل لطرق النجاح  

 فاتقي الفشل ولا تكون من اهله  
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 فالنجاح لايأتي إلا بعد عدةمحولات من الفشل  

النجاح هو الاعتراف بالفشل  من اول خطوات  

وليس خلق اعذار ليس لها وجود او تعليق مسئوليه 

 الفشل علي شماعة الاخرين 

لا يوجد شي مستحيل جعل الشي مستحيل هو 

 الخوف من الفشل  

 

 

 #الكاتبه: حبيبه علي البدري
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 الحب 

 

 الحب اجمل شئ فالحياه لا نستطيع العيش بدونه  

 فلا يوجد حياه بلا حب  

 فيجب علينا ان نعمل اشغالنا بكل حب وصدق 

 فالحب اعمي لا يرون ما يفعلون ولا يروا الحقيقه

جميل جدا لمن  يحب بصدق وإخلاص   الحب شئ

فالحب مثل العذاب الذي نستحمله ولكن الحياه بلا 

 حب فعذاب لا نستطيع ان نتحمله  

 ولا توجد محبه إلا بعد عداوه 

 الحب مثل الملك فهو فوق كل شئ واهم شئ 

فالصداقه بين اي اثنين تتحول إلي محبه ولكن  

 مستحيل تتحول لصداقه

فالحب مثل المعركه اي حد يستطيع ان يبداها ولكن  

 من الصعب ان ينهي هذه المعركه

فالحب هو الف معجزه امامك ولكن يختار القلب 

 معجزه واحده 
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 كتبها الله لك 

 

 

 #الكاتبه: حبيبه علي البدري

 الخيانة والغدر 

 

انه اسوأ شعور تشعر  الخيانة فالحياةابشع ما هو 

بان احد طعن سكينه بظهرك دون ان تصدق بان  

 هذا الشخص فعلها 

فاختبر صديقك قبل ان يطعنك طعنه لن تنساها 

 بعمرك 

هي من يتركك في الوقت الذي تحتاجه الخاينه 

ويعطيك ظهره دون المحاوله باقل الاشياء 

 بالمساعده يتركك في نصف الطريق دون النظر لك  

 فاثر الخيانه لا يزيله دمع ولا ندم 

فاذا خانك مره فهذا هو ذنبه لانه ليس مخلص ولكن  

 اذا خانك مره اخري فهذا ذنبك لانه غباء منك  
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فلا تبحث عن حب في قلب من يكرهك لن تري منه  

 إلا الغدر والخيانه

 فمن ابشع الاشياء الخيانه  

 

 فاكذب الكذب الخيانه واحقر الحاقرين الخائن  

لا تثق باحد بسهوله الحياه ليست امنه ويوجد من 

 الغدارين كثير يختبئون في وش الملائكه 

 

 

 الكاتبه: حبيبه علي البدري

 الࢪجال 

 

الرجال هم قومون علي النساء فمن واجبهم ان  

يعتنوا بالمراه وليس ذلها واهانتها والله منح الرجل  

القوه لحماية المراه وليس لكي ان يضربها فالمراه  

 لا تتضرب 
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من صفات الرجوله الشهامه والغيره والحب 

والتواضع والعقل والرزينه يحمي اي فتاه فالجوار  

 او بالخارج فهي الرجوله ليس ان يدايقوا البنات  

يوجد اشباه الرجال وهؤلاء كثيرون في هذا  

 المجتمع  

فاشباه الرجال يتطاولوا علي النساء وكل ما هو في  

فكرهم بان الفتاه فريسة للاستمتاع بها وإلقاءها بعد 

 الاشباع منها  

 ولكن لا يتصف هذا بالرجال  

الرجل رجل في تعامله واسلوبه ومتدين يغار علي 

 اهل بيته 

ويحميه ويدافع عنه رجل صالح ورزين وقليل من  

 هم الرجال وكثيرون من هم الخرفان  

 

 

 الكاتبه: حبيبه علي البدري
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 الطلاب

 

الطلاب هم الذين يمشون في سبيل الله يتعبون  

 ويصبرون لكي يصلوا إلي حلمهم ولا احد يوقفهم 

انهم يعانوا كثيراً ولكن عندهم عزيمه واصرار علي  

 الاستكمال  

 وتحقيق امانيهم 

في بعض الطلاب يعانون من ضغوطات كثيره  

واكبر عقبه في حياتهم اذا كان الاهل ضدهم او  

 يكسرون بخاطرهم 

 فهذا يمكن يؤدي الي انتحار الطالب  

ويوجد ايضا عقبة المعلمين يوجد في بعض 

 المعلمين الاحباط وكسر خاطر الطالب ويذله ويهينه 
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فيجب ان يضع كل طلاب العلم كلام الناس 

والاحباط واليأس تحت اقدامهم حتي يستطيعوا  

 المواصله والاستمرار 

لا تدع احد يشمت بك اجعل من نجاحك ضجيجا 

ورداً علي احباطهم وإذلالهم ولا احد يستحق ان 

يلومك علي نتيجتك اذا عملت الي عليك واجتهد لان  

التوفيق من عند الله وحده ولا تتوقف الحياه علي  

مرحلة معينه او تنتهي القصه بل كل بداية ومرحله  

 جديده فرصه لتحقيق الاحلام 

 

 

 الكاتبه: حبيبه علي البدري

 

 الصلاة

 

 الصلاة ما هي مقابله بين العبد وربه 

 فالفرق بين الكافر والمؤمن هي الصلاه 
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 فالصلاه هي الزينه التي يتزين بها العابد لربه  

 فااصلاه الدواء والعلاج لجميع الامراض 

 عندما اوشك قلبي عن الوقف عاد للحياه بالصلاه 

مادمت فالصلاه فانت علي ابواب الجنه تترق ومن 

 يترق الباب يفتح له  

 لا يوجد احد يتسحمل رؤيته في جميع حلاتي الا الله 

 فاجمل شي بالحياه هي الصلاه

 فهي الصله بين الرب وعبده

فهي مذهبه للمعاصي والكسل فرج للحياه مصدر 

 السعاده والاطمئنان

  العبد التارك الصلاه مثل الذي ضاع وسط الغابه

ولا يجد طريقه وعند الالتزام بالصلاه يعود إلي 

 ملكه وماله واهله وبيته 

 الكاتبه حبيبه علي البدري

         ««««««««««»»»»»»»»»» 

 الطلاق
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الطلاق ليس نهاية الامر بل يمكن ان يكون مجرد  

 بداية جديده للحياه  

لا تقتصر الحياه علي الاطلاق بل يمكن ان تجدي  

شريك حياتك المناسب فلا تنتهي الحياه عليه  

بالعكس فالبنسبه للمراه سمكن ان تبدي حياتها من  

بعد الطلاق يمكن ان تشتغل وتمارس هوايتها 

وتشتغل علي نفسها ويمكن ان تصادف شريك 

 حياتها 

فالطلاق ليس جريمه ولا عيب تكون المرأه معيوبه 

 به 

بل هي امرأه قويه وليست سيئه او معيوبه بل هي 

اختارت بالا ان تكون امرأة مذلوله ولا مهانه ليس 

 هذا شريك حياتها المناسب  

 الكاتبه: حبيبه علي البدري

          ««««««««««»»»»»»»»»» 

 الصبر 

 الصبر هو مفتاح الرزق  

 اقوي المحاربين هو الصبر 
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 الصبر علي نضج الثمار لتناول الثمار 

 فالصبر القليل لراحة باقي الحياه

 الصبر هو اجمل حل واضمنه اذا ضاقت بك الدنيا 

يأسلوني كيف اعيش فاني صابر فبعد العسر يسؤ  

 والله مدبر كل شي وبعد مرارة الصبر طعم شهي

 فالصبر اول خطوات الشفاء والنجاح

ايقظ الله شخص فيقُظ وابتلاه ربه فصبر رحل  

الابتلاه وفشل فصبر وجد الصعاب تلاحقه فصبر  

 يأس فصبر  

 فبعد كل هذه المحاولات صبر 

 فالصبر جميل وانت لا تعلم  

 لا تيأسوا فهنالك الله يقفوا بجانب الصابرين  

 حبيبه علي البدريكاتبه: ال
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 _ الخاتمة_

 

 خاتمه الانقياء  لصمتى اويبق

 واتحدث واقول لكم مره أخري ليس

 الصمت يعني ضعف وكبرياء وانعزال  

 ،  بل ثقه بالنفس عمياء

 ان تكن جميع  ىوفي النهاية أتمن

 الخواطر أعجبتكم وأنتم تقرأوها بصمت وعزه نفس 

 ڪ/ حبيبه القرشي 
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